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Dono de per-
formances ar-
rebatadores no 
palco, o per-
nambucano 
Otto volta ao 
Rio na etapa 
final da turnê 
de celebração 
de ‘Certa Ma-
nhã Acordei de 
Sonhos Intran-
quilos’, um dos 
álbuns mais 
emblemáticas 
de sua trajetória 

A visceralidade de Otto 

PÁGINA 15

Tomás Rangel/Divulgação

Peixes e frutos de mar brilham 

em sandubas de bares e restau-

rantes da cidade como o Polvo 

Bar (foto). Veja nosso roteiro

PÁGINA 6

Divulgação

Jô Santana, premiado produtor 

teatral, fala de sua carreira e de 

projetos do passado, presente e 

futuro em papo com o Correio 

PÁGINA 1

Divulgação

O álbum canaliza a dor de Otto num momento difícil de sua vida

DRUMMOND

Mulheres 
na política 
carioca

PÁGINA 2

BARROS MIRANDA

Curdos, palestinos 
e a busca pela 
autonomia política

PÁGINA 2

Na quarta-feira (15), a casa que per-
tenceu ao pai da aviação, sendo hoje um 
museu, recebeu a visita do sobrinho-
-bisneto de Santos Dumont, Alberto 
Dodsworth Wanderley.

O Conselho Municipal de Saúde 
de Nova Friburgo e o Cerest Serrana 1 
anunciaram a realização da  1ª Confe-
rência Municipal de Saúde do Traba-
lhador e da Trabalhadora.

Tempo exíguo e falhas de projeto estão 
entre os fatores que levaram a Justiça a sus-
pender o processo de licitação de Guandu II.

Descendente 
de Santos 
Dumont visita 
Petrópolis

Nova Friburgo 
sedia 1ª 
Conferência 
de Saúde 

Justiça do Rio 
suspende a 
licitação para 
Guandu II

PÁGINA 12

PÁGINA 13

Israel adiou a reunião de seu gabi-
nete de segurança em que ratificaria 
o cessar-fogo com o Hamas. O anún-
cio se dá depois de Binyamin Netan-
yahu criar a primeira crise em torno 
da trégua anunciada na quarta (15).

Israel adia 
votação 
sobre o 
cessar-fogo

PÁGINA 7

Pela 1ª vez, em 20 meses, a expectativa da 
indústria passou a ser pessimista em relação à 
economia. É o que aponta o Índice de Con-
fiança do Empresário Industrial (ICEI), que 
caiu um ponto em janeiro (50,1 para 49,1), 
acumulando queda de 4,3 pontos.

Confiança da 
indústria cai 
pela 1ª vez
em 20 meses

PÁGINA 6

Divulgação CAOA

Queda do índice marca mudança de ânimo do industrial

Segurança reforçada no interior do Rio

De volta ao auge, Hotel Nacional
mira eventos corporativos e culturais

PÁGINA 8

Tributária avança com sanção
Lei é o primeiro passo da mudança no sistema, que se completará em 2033. Saiba o que muda

PÁGINA 4

CBMERJ abre 
inscrição 
para concurso 
de ofical

PÁGINA 9

PÁGINA 10

O secretário de Estado de Turis-
mo do Rio de Janeiro, Gustavo 
Tutuca, se reuniu, nesta quin-
ta-feira (16), com prefeitos do 
interior do estado para debater 
políticas públicas de turismo e 
alinhar o planejamento para 
2025. Entre os mandatários que 
estiveram na capital flumi-
nense para a reunião: Tande 
Vieira (Resende), Kaio (Itatiaia), 
Alexandre Serfiotis (Porto Real), 
Babton Biondi (Rio Claro), Lu-
ciano Muniz (Pinheiral), Rodrigo 
Cibalena (Rio das Flores), Af-
fonso Monnerat (Bom Jardim), 
Samuel do Romão (Carmo), 
Katia Miki (Barra do Piraí), Mar-
celo Batista (Quissamã) e Hingo 
Hammes (Petrópolis).

Governo do Estado e prefeitos do interior debatem turismo fluminense
SETUR/RJ

SJ de Meriti: 
Éden recebe 
obras de 
pavimentação

A diva Leila Maria estreia novo show 
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: BRASIL AINDA É PAÍS COM ALTO FLUXO MIGRATÓRIO
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 17 de janeiro 
de 1930 foram: Aviadores portu-
gueses estudam fazer a travessia do 

Atlântico Norte, saindo de Lisboa e 
pousando em Nova York. Países cre-
dores e Alemanha chegaram a um 
consenso na Conferência de Haia e 

assinatura do Plano Young está per-
to de acontecer. Brasil recebeu entre 
1925 e 1927 muitos imigrantes de 
Inglaterra, Alemanha e Polônia.  

HÁ 75 ANOS: ITÁLIA PODE ENTRAR EM CRISE POLÍTICA E CIVIL 
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 17 de janeiro de 
1950 foram: Alcides de Gasperi re-
nuncia ao cargo de primeiro-minis-

tro italiano e país pode afundar em 
guerra civil. Comunidade britânica 
cirará uma comissão especial para 
debater um tratado de paz com o 

Japão. Ministério da Avião pede cré-
dito para pagar abono de natal aos 
servidores. Senado inicia as sessões 
após o recesso de natal e ano novo.  

O relógio nem acabara de 
marcar meia-noite e dona Arcan-
ja já tinha acabado de dar seus sete 
pulinhos no mar de Itapuã. Maré 
cheia. Despontava no horizonte 
o primeiro suspiro de 2025. Nas 
ruas, abraços calorosos e brindes 
entusiasmados celebravam o iní-
cio de mais um ciclo. Entre o bri-
lho dos fogos de artifício, as reso-
luções se misturavam ao som das 
risadas: emagrecer, viajar, apren-
der algo novo, ganhar dinheiro, 
saúde, menos violência. 

Contudo, por trás da euforia 
e das promessas, muitas pessoas 
carregavam o peso plausível das 
dívidas acumuladas no ano que 
fi cou para trás. Para alguns, a vi-
rada era menos um recomeço e 
mais um lembrete de que as con-
tas vencidas ainda esperavam — 
agora agravadas pelos aumentos 
nos preços de serviços essenciais, 
como água, energia e transporte 
eu sempre grassavam logo nos 
primeiros dias do ano novo, estra-
gando a festa. Depois da euforia 
das taças de sidra e espumantes 
doces a ressaca trazendo as ima-
gens da Coelba, Embasa, Inte-
gra, Metrô, Aneel, farmácias e o 
cartão que ia entrar no vermelho 

pois era preciso pagar as compras 
da roupa nova, das lembranci-
nhas e dos amigos secretos.

Na manhã do dia 1º de ja-
neiro, virada de 2024 para 2025, 
o sol brilhava alto em Salvador, 
velha capital do Brasil, mas sua 
luz intensa parecia incapaz de 
dissipar as preocupações fi nan-
ceiras que pairavam sobre dona 
Arcanja. Não tão jovem e ainda 
sonhadora, ela sempre quis abrir 
sua própria loja de roupas, mas os 
boletos empilhados sobre a mesa 
contavam uma história diferente. 
Além das dívidas habituais, ela 
agora precisava lidar com contas 
que chegavam com valores mais 
altos do que no mês anterior. Ao 
abrir a carteira, encontrou ape-
nas algumas moedas desgarradas, 
como se refl etissem o vazio que 
sentia. A alegria da noite anterior 
agora se traduzia em um aperto 
no peito, um eco de promessas 
que pareciam cada vez mais dis-
tantes.

Ela, porém, decidiu que não 
se renderia à sensação de impo-
tência. Munida de um caderno e 
uma caneta, começou a listar suas 
despesas e dívidas. Linha por li-
nha, os números deixavam de ser 

inimigos para se tornarem aliados 
em sua jornada de transformação. 
Entre cálculos e rascunhos, ela 
criou um plano: cortar os gastos 
supérfl uos, renegociar dívidas e 
guardar uma quantia mensal para 
investir no seu sonho. O impacto 
dos reajustes nas contas domés-
ticas a obrigou a ser ainda mais 
rigorosa, buscando alternativas 
para economizar água, energia e 
transporte. Mas, ao terminar sua 
lista, sentiu algo novo: controle 
sobre o futuro.

Na casa ao lado, João, um 
vizinho de longa data, também 
refl etia sobre suas resoluções. Ele 
sempre sonhara em explorar o 
mundo, mas as dívidas do cartão 
de crédito, somadas aos aumen-
tos nas tarifas, mantinham seus 
planos presos ao papel. Ao saber 
da determinação de Arcanja, sen-
tiu-se inspirado. Logo, os dois 
começaram a trocar ideias sobre 
economia e planejamento fi nan-
ceiro. Juntos, criaram estratégias 
para poupar, aumentar a renda e, 
sobretudo, manter a motivação 
viva. O que começou como uma 
conversa tímida se transformou 
em uma amizade que alimentava 
os sonhos de ambos.

Assim, 2025 começou não 
apenas com promessas, mas com 
ação. Para Arcanja e João, as reso-
luções de ano novo deixaram de 
ser uma lista de desejos para se tor-
narem compromissos reais com 
o futuro. Eles entenderam que, 
antes de alcançar seus sonhos, era 
preciso enfrentar os desafi os do 
presente, incluindo os impactos 
do custo de vida crescente.

Com coragem e planejamen-
to, estavam prontos para trans-
formar suas vidas, descobrindo 
que o verdadeiro brilho do novo 
ano não estava nos fogos de artifí-
cio, mas na chama que decidiram 
acender dentro de si. Porque, no 
fi nal, cada dia traz a oportunida-
de de reescrever a própria história 
— e eles estavam determinados 
a fazer de 2025 um capítulo de 
conquistas e esperança. Decidi-
ram até colocar vidros blindados 
nas janelas que davam para a 
comunidade. Um custo não pla-
nejado. Mas o ano apenas estava 
começando.

*Romancista e jornalista. 
Autor de “Histórias da 

Bahia – Jeito Baiano”, dentre 
outras obras

Jolivaldo Freitas*

2025: resoluções e dívidas

Opinião do leitor

Pix

Uma medida mal feita, que gerou grande 

repercursão e fez o governo entrar em colapso. 

Deixar o Pix com mais transparência fi scal pode 
ser uma boa medida, mas tem que ser feita com 

uma comunicação de qualidade para as massas. 

Aliás, esse está sendo o grande vilão do atual 

governo: falar com as massas populares. 

Ricardo Marques de Albuquerque 
São Paulo - São Paulo

O valor das segundas 
chances da vida

Brasil abraça a 
inteligência artifi cial

EDITORIAL

Estamos a poucos dias de 
mais uma posse presidencial nos 
Estados Unidos. Aliás, mais uma 
posse presidencial de Donald 
Trump, que, após 4 anos, retorna 
à Casa Branca. Diante deste novo 
cenário, surgem algumas refl exões 
acerca de segundas chances na 
vida, principalmente na política. 

A política todos nós sabemos 
que é um refl exo da sociedade 
e de seus anseios. Quando um 
político que já ocupou um cargo 
importante, como prefeito ou 
presidente, enfrenta a derrota nas 
eleições e, anos depois, é eleito 
novamente, o ato de sua reeleição 
carrega uma simbologia ainda 
mais importante e responsável. 
Quando eleitores decidem dar 
uma nova chance a alguém que 
já esteve no comando de uma 
prefeitura, governo de Estado ou 
país, demonstra que acredita em 
sua evolução, na possibilidade de 
que os erros do passado sirvam de 
base para uma gestão mais cons-
ciente e efi caz no presente ou até 
que o seu sucessor foi ‘pior’ e que 
tal indivíduo deve retornar. 

Aqui no país, temos dois 
exemplos bem próximos e claros. 
Mas que, nos dias atuais, não estão 
totalmente iguais. De um lado te-
mos o prefeito Eduardo Paes, ree-
leito comandante do município 
do Rio. Paes se elegeu prefeito em 
2008 e se reelegeu em 2012. Mes-

mo indicando o seu sucessor, não 
teve êxito e Marcelo Crivella con-
quistou as urnas cariocas. Após 
quatro anos de mandato, quem 
retornou? O popular Dudu que, 
após o mandato, deixou claro que 
fez a lição de casa e foi reeleito 
logo em primeiro turno. 

Já o outro exemplo, é o nosso 
atual presidente. Temos Lula assu-
mindo o Planalto em 2002, reeleito 
em 2006 e conseguindo emplacar 
sua sucessora, no caso a ex-presiden-
te Dilma Rousseff . Após todos os 
episódios da política brasileira com 
impeachment, Temer e Bolsonaro, 
Luiz Inácio retornou à Brasília ao 
conquistar as eleições de 2022. Po-
rém, em um cenário bem diferente 
de Paes e parecido com Trump. 
Com pouca vantagem sobre seus 
oponentes. Lula hoje, tem uma 
parte da população que o apoia e 
outra parte que o criticam e segue 
insatisfeita com seu governo. 

Por fi m, o político que recebe 
essa segunda oportunidade carre-
ga o peso da expectativa popular: 
a de que, desta vez, os equívocos 
sejam evitados, as prioridades es-
tejam mais claras, e as ações sejam 
conduzidas com maior sabedo-
ria. Que esse legado seja levado 
em conta por Trump nesse novo 
governo. Mas de modo geral, será 
que todos têm conhecimento do 
valor de uma segunda chance? 
Fica a refl exão!

O resultado da pesquisa rea-
lizada pela Ipsos e pelo Google, 
divulgada recentemente, revela 
um cenário promissor para o 
Brasil no contexto da inteligên-
cia artifi cial (IA). Com 54% dos 
brasileiros relatando uso de IA 
generativa. 

O número supera a média glo-
bal de 48%. Esse dado não apenas 
refl ete nossa crescente adaptação 
às tecnologias emergentes, mas 
também destaca o otimismo em 
relação ao potencial transforma-
dor da IA.

A pesquisa “Nossa Vida com 
IA: Da inovação à aplicação” 
mostra que 65% dos brasileiros 
acreditam na capacidade da IA de 
melhorar diversas áreas da vida, 
superando a média mundial de 
57%. Essa percepção positiva é 
um indicativo claro de que a so-
ciedade brasileira está pronta para 
aproveitar os benefícios da IA, 
desde a automação de processos 
até a criação de conteúdos.

A liderança brasileira nes-
se campo não é mera coinci-
dência. A rápida adoção da 
IA refl ete uma combinação de 
fatores, incluindo investimen-
tos em infraestrutura digital e 
uma cultura empreendedora 
que está em desenvolvimento. 
No entanto, para consolidar 
essa posição, é fundamental 
que continuemos investindo 
em educação tecnológica, ética 
e segurança cibernética.

O desafi o agora é converter 
esse otimismo em ações concre-
tas, fomentando um ecossistema 
de inovação que permita ao Brasil 
não apenas acompanhar, mas li-
derar a revolução da IA. Isso exi-
ge uma colaboração efi caz entre 
governo, setor privado e institui-
ções acadêmicas para promover a 
pesquisa, o desenvolvimento e a 
aplicação responsável da IA.

A jornada brasileira rumo 
à era da inteligência artifi cial é 
promissora.

O Rio de Janeiro foi o pio-
neiro em acolher pelas urnas mu-
lheres vocacionadas para a vida 
pública. Desde a Constituinte de 
34, em que Nuta Bartlet James  
foi a feminista a pugnar pelo voto 
feminino. Logo na redemocrati-
zação, foi marcante a presença fe-
minina na Câmara de Vereadores, 
com mulheres notáveis.

As primeiras seleções, em 47, 
50 e 54, levaram à Câmara Mu-
nicipal personalidades relevantes 
como Sandra Cavalcanti, Lygia 
Lessa Bastos e Adalgisa Nery. 
Tetrá de Teff é foi candidata a su-
plente do senador Mozart Lago, 
fi gura da história também.

Daí em diante, foi um crescer 

na presença e na qualidade das 
mulheres, como os casos de Daisy 
Lúcidi, Yara Vargas, Benedita da 
Silva, que foi a primeira senadora 
e governadora mulher, seguida 
de Rosinha Garotinho. Teresa 
Bergher, uma campeã de manda-
tos, sendo que hoje na Câmara 
Municipal são 12 as vereadoras, 
a começar pela veterana e campeã 
de votos Rosa Fernandes, talvez a 
decana na Casa. Alice Tamborin-
deguy, cujo pai foi deputado fede-
ral, teve mais de um mandato na 
Assembleia. Maria da Conceição 
Tavares, economista polêmica, 
brilhou na revisão da Constitui-
ção em 93.

O noticiário tem revelado 

irregularidades no atendimento 
à lei que fornece cota nas chapas 
às mulheres. Equívoco, pois elas 
nunca precisaram de cotas e agora 
fi ca difícil preencher um quarto 
das vagas, o que acaba por provo-
car candidaturas fantasmas com 
meia dúzia de votos. A lei tem de 
ser revista. No máximo, garantir 
a vaga para as que se dispuserem 
a disputar e detentoras de man-
datos, como Jandira Feghali, que 
foram eleitas muito antes da lei. 
O Rio pode não atender a quan-
tidade, mas vem acertando na 
qualidade.

Os cargos na esfera pública 
também têm tido boa presença 
feminina, com bons resultados, 

tanto ontem como hoje. Mas é 
claro que as nomeadas são pela 
competência e não pelo sexo. Te-
mos de ultrapassar esta política de 
bom mocismo fora da realidade. 
Ocupante de cargo público tem 
de ser competente, seja de que 
sexo ou raça seja, assim como 
parlamentar deve ser quem tenha 
votos e não que seja mulher ou de 
outra opção. Este dispositivo na 
lei eleitoral só atrapalha.

O povo não vota por esse tipo 
de impulso. Se assim fosse, o ator 
Grande Otelo, negro, teria sido 
eleito quando foi candidato a 
vereador com a seguinte divisa: 
“Não vote em branco, vote em 
Grande Otelo”.

Aristóteles Drummond
Mulheres na política carioca

Há uma grande mística que 
ronda dois povos: os palestinos e 
os curdos. Ambos não tem esta-
dos próprios e vivem espalhados 
pelo mundo. Só que um está há 
anos em busca da autenticidade 
de seu território. O outro, busca 
a fi rmação para conquistar o seu 
país. Não por menos, os dois en-
tram em confl itos eternos com 
seus inimigos, numa guerra prati-
camente sem fi m. 

É de notório saber que o gran-
de erro da questão entre israelen-
ses e palestinos se dá por uma 
falta de objetividade concreta da 
ONU no principal momento em 
que poderia se impor como um 
órgão para promover e disseminar 
a paz no mundo. Quando o par-
lamento do então recém-criado 
Estado de Israel aprovou Jerusa-

lém como capital, enquanto a As-
sembleia-Geral da ONU discutia 
exatamente a internacionalização 
da cidade, nos idos de 1949, nada 
foi proposto para negar a resolu-
ção do parlamento israelense e fa-
zer com que a região sagrada fosse 
algo similar ao que o Vaticano é 
nos dias de hoje. O resultado dessa 
questão são os anos infi ndáveis de 
confl itos no Oriente Médio, am-
plamente dominado por povos 
árabes, contra um pequeno terri-
tório judeu, com saída para o mar. 

Se o resultado dessa guerra, 
até hoje, provoca divisões entre 
países ocidentais e orientais, com 
a escalada de ajuda, principal-
mente dos Estados Unidos, gran-
de apoiador de Israel, o grupo ter-
rorista Hamas tem como pano de 
fundo a junção de vários rebeldes 

árabes no Líbano e na Síria, con-
tra o “intruso” em suas terras. 

Já os curdos, eles estão con-
centrados em uma grande área 
da Ásia, que engloba, Turquia, 
principalmente, Síria, Irã e Iraque. 
Desde a Idade Antiga, o povo bus-
ca obter sua autonomia política. 
Com a divisão do Império Turco-
-Otomano após o fi m da Primeira 
Guerra Mundial — um tema bem 
peculiar para um artigo, tendo 
como base o livro “Era dos Impé-
rios”, do grande Eric Hobsbawm 
— lutou-se pela autonomia dos 
curdos e a criação do chamado 
“Curdistão”, que na tradução para 
a língua portuguesa seria “Estado 
dos Curdos”. Porém, os turcos fo-
ram contra a fundação do país e o 
povo fi cou concentrado nas qua-
tro nações citadas acima. 

A consequência disso, os 
vários confl itos que acontecem 
na Turquia contra a população, 
que chega a casa dos 14 mi-
lhões. Muitos países são con-
tra a autonomia do povo e não 
tem nehnum projeto para que o 
Curdistão possa nascer. 

Obviamente que existem ou-
tras populações em busca de sua 
presença político-mundial, mas 
essas duas, em questão, são as 
mais em evidência, pelas décadas 
de lutas para ter reconhecimen-
to. Resta saber até quando esses 
confl itos continuarão e quando 
os livros de Geografi a terão, fi nal-
mente, o Estado da Palestina e o 
Curdistão destacados como paí-
ses em seus mapas. 

*Jornalista e Historiador

Barros Miranda*

Curdos, palestinos e a autonomia política
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  POSSE DO PGJ-RJ - O novo procura-
dor-geral de Justiça do Rio, Antonio José 
Campos Moreira, toma posse para o man-
dato a ser exercido no biênio 2025-2026, 
nesta sexta-feira (17), às 10h30. A sessão 
solene ocorre no Órgão Especial do Colé-
gio de Procuradores de Justiça, na sede do 
Ministério Público do Rio de Janeiro. 

  A cerimônia de posse do novo PGJ-RJ 
deve agitar os Três Poderes fl uminenses. Mo-
reira assume o posto que era de Luciano Mat-
tos, que vai para a assessoria especial na Cor-
regedoria Nacional do MP. 

  DE VOLTA AO CONGRESSO - De-
pois de três mandatos como deputa-
da estadual no Rio, Enfermeira Rejane 
(PCdoB) retomou sua cadeira como par-
lamentar. Desta vez, como deputada fe-
deral. E, apesar do novo cargo e do novo 
visual (Rejane aderiu ao “nevei”, o cabelo 
raspadinho e descolorido), a luta pela va-
lorização dos profi ssionais da Enferma-
gem continua a mesma.

  A enfermeira combativa já fez sua lista trí-
plice de prioridades na Câmara Federal e, em 
Brasília, vai continuar sua luta pela aprova-
ção da jornada de 30 horas para os profi ssio-
nais da Enfermagem, aplicação do piso na-
cional da Enfermagem e defesa do Sistema 
Único de Saúde. 

  Após reuniões realizadas na última se-
mana, Rejane marcou uma grande plenária 
com profi ssionais da Enfermagem e  apoia-
dores, para o dia 7 de fevereiro, na Lapa. A 
ideia é reunir mais demandas da categoria.
colar aqui e apertar o botão reformatar no 
editor on-line ou ferramenta de seleção cli-
car na forma botão direito formatar texto.

  A FORÇA DO TURISMO FLUMI-
NENSE - O turismo no estado do Rio con-
tinua mostrando sinais de força. Análise fei-
ta pelo Instituto Fecomércio de Pesquisas 
e Análises (IFec RJ), com base na Pesquisa 
Mensal de Serviços (PMS), do IBGE, de no-
vembro de 2024, mostra que as atividades tu-
rísticas no estado registraram alta de 6,3% 
nos últimos 12 meses e de 5,9% no ano. Ape-
sar do recuo do volume de serviços de turis-
mo em 1,8% em novembro no país, o estado 
do Rio apresentou crescimento, com o índi-
ce variando em 0,8% em relação a outubro e 
10,5% na comparação interanual.

  ESTADO E SEGURANÇA PÚBLICA 
- O prefeito de Barra Mansa-RJ, Luiz Fur-
lani, do PL, afi rmou que o secretário esta-
dual de Segurança Pública, Victor dos San-
tos, visitará o município no próximo dia 22 
para analisar os próximos passos que serão 
dados para conter a onda de violência que 
assolou o município. O prefeito agrade-
ceu o governador Cláudio Castro  que en-
viará ainda nesta sexta-feira, dia 17, uma 
nova ambulância para a cidade, após o car-
ro do Samu ter sido incendiado. “O gover-
nador prontamente atendeu meu pedido e 
vem nos ajudando bastante”, disse Furlani, 
acrescentando que irá reforçar junto ao go-
vernador a necessidade de Barra Mansa ter 
uma unidade do Batalhão da PM.

  ENTIDADE REFORÇA PEDIDO - 
A  direção da ACIAP-BM (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropastoril e Presta-
dora de Serviços de Barra Mansa) cobrou 
também a implantação de uma Companhia 
Independente de Polícia Militar na cidade. 
A entidade, por meio de uma nota de repú-
dio e ofícios enviados às autoridades , afi r-
ma que essa e outras ações são de extrema 
necessidade e urgência para coibir de forma 
efetiva a insegurança.

  ZUM ZUM ZUM - Nos bastidores da 
política de Queimados, município da Bai-
xada Fluminense,  há um “zum zum zum” 
de que o prefeito Glauco Kaizer (União) 
poderá deixar o Executivo para disputar 
uma cadeira de deputado estadual ou fede-
ral nas eleições de 2026. Com isso, o ple-
no comando da administração municipal 
cairia no colo do vice-prefeito, o delegado 
Zaqueu Teixeira (SD). Aliás, segundo fon-
tes queimadenses, esse acordo já havia sido 
fi rmado na campanha municipal de 2024, 
quando Zaqueu abdicou de uma candida-
tura própria para compor a aliança vitorio-
sa com Kaizer. Se tudo sair como o planeja-
do na história, seria um sonho de consumo 
de Zaqueu sendo realizado, considerando 
que ele já disputou o cargo de prefeito da 
cidade por vezes, além da experiencia como 
deputado estadual, chefe da Polícia Civil 
do RJ e outros cargos públicos. Comandar 
Queimados está no seu radar.

PINGA-FOGO

Secom MPRJ

Luciano Mattos estava à frente da Procuradoria-Geral de Justiça do RJ desde 2021 

Luciano Mattos 
assumirá assessoria 
especial na 
Corregedoria 
Nacional do MP

Luciano Mattos assume, nesta sexta-feira 
(17) – data em que encerra a sua gestão como 
procurador-geral de Justiça do Estado do Rio 
de Janeiro –, a função de Assessor Especial de 
Relações Institucionais da Corregedoria Na-
cional do Ministério Público. O ato assinado 
na quarta-feira (15) pelo corregedor nacional, 
Ângelo Fabiano Farias da Costa, requisita Lu-
ciano Mattos para atuar em seu gabinete em 
regime de dedicação exclusiva.

“Agradeço o convite e a confi ança do cor-
regedor nacional para exercer esse relevante 
cargo no Conselho Nacional do Ministério 
Público. Espero honrar essa confi ança des-
tinando toda a minha experiência institu-
cional para o aprimoramento do Ministério 
Público. Certamente dedicação não faltará”, 
afi rmou o PGJ.

Luciano Mattos comandou o Ministério 
Público do Estado do Rio de Janeiro por qua-
tro anos. Em janeiro de 2021, tomou posse 
como Procurador-Geral de Justiça para o biê-
nio 2021/2023, sendo reconduzido ao cargo, 
em janeiro de 2023, para o biênio 2023/2025. 
Em junho de 2022, tomou posse como vice-
-presidente do Conselho Nacional de Procu-
radores-Gerais (CNPG) para a Região Sudes-
te, permanecendo até deixar o cargo de PGJ 
do Rio de Janeiro nesta sexta-feira (17).

“Luciano Mattos, com sua vasta experiên-
cia institucional e associativa no Ministério 
Público e na interlocução com outros pode-
res e instituições de estado, certamente con-
tribuirá enormemente para o fortalecimen-
to da atuação da Corregedoria Nacional do 

Fotos Setur RJ

CM

Prefeitos do interior do estado do Rio se reuniram com o secretário de Turismo, Gustavo Tutuca

O secretário de Estado de Turismo do RJ, Gustavo Tu-
tuca, ladeado pelo prefeito de Petrópolis, Hingo Ham-
mes, e o secretário municipal de Turismo, Pablo Kling

Encontro, que aconteceu na capital fl uminense, 
serviu para debater políticas públicas e alinhar 
planos para o turismo neste ano

Com novo visual, 

deputada Enfermeira 

Rejane retoma luta pelo 

piso salarial e 30 horas 

da Enfermagem

O presidente da Fecomércio RJ, Antonio 

Florencio de Queiroz Junior, em audiência 

pública na Câmara dos Deputados para 

debater o Tax Free, em agosto de 2023

Laycer Tomaz

Fecomércio RJ festeja inclusão do Tax Free na tributária

A sanção do Projeto 
de Lei Complementar da 
reforma tributária pelo 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, nesta quin-
ta-feira (16/01) marca 
um avanço histórico 
para o Brasil. Um dos 
destaques é a inclusão de 
dispositivos relacionados 
ao sistema Tax Free, uma 
conquista que contou 
com a atuação decisiva e 
com o protagonismo da 
Fecomércio RJ. O proje-
to detalha as regras para 
a cobrança de três novos 
impostos sobre consu-
mo: o Imposto sobre 
Bens e Serviços (IBS), 
a Contribuição Social sobre Bens e Serviços 
(CBS) e o Imposto Seletivo (IS).

Nesse contexto, a Fecomércio RJ foi pioneira 
no processo de inclusão do Tax Free na reforma 
tributária, liderando articulações estratégicas jun-
to a deputados e senadores no Congresso Nacio-
nal, para assegurar a aprovação do programa de 
reembolso de impostos pagos nas compras feitas 
por turistas estrangeiros durante suas viagens. Esse 

sistema posiciona o 
Brasil, de forma mais 
competitiva, no cenário 
global, impulsionando 
o turismo, o comércio e 
a economia local.

“Oferecer no Brasil 
o programa do Tax Free 
para turistas internacio-
nais signifi ca fortalecer 
a competitividade do 
nosso destino. Com 
mais compras no co-
mércio em geral, mais 
divisas entram em nossa 
economia, ampliando 
a geração de emprego e 
renda. Gostaria de colo-
car a Fecomércio/ RJ à 
disposição das autorida-

des para contribuir na regulamentação desta histó-
rica medida que impulsionará o turismo”, afi rma o 
presidente da Fecomércio RJ, Antonio Florencio de 
Queiroz Junior.

A inclusão do Tax Free refl ete a visão da Feco-
mércio RJ de fortalecer o estado do Rio de Janeiro 
e o país como destinos atrativos para o turismo e 
os negócios, reafi rmando seu compromisso com o 
desenvolvimento econômico e social.

MAGNAVITA
claudio.magnavita@gmail.com

@colunamagnavita

Integrando 
o turismo 
fl uminense

O secretário de Es-
tado de Turismo do Rio 
de Janeiro, Gustavo Tu-
tuca, se reuniu, nesta 
quinta-feira (16), com 
prefeitos do interior do 
estado para debater polí-
ticas públicas de turismo 
e alinhar o planejamen-
to para 2025. Entre os 
mandatários que estive-
ram na capital fluminen-
se para a reunião: Tande 
Vieira (Resende), Kaio 
(Itatiaia), Alexandre 
Serfiotis (Porto Real), 
Babton Biondi (Rio 
Claro), Luciano Muniz 
(Pinheiral), Rodrigo 
Cibalena (Rio das Flo-
res), Affonso Monnerat 
(Bom Jardim), Samuel 
do Romão (Carmo), 
Katia Miki (Barra do 
Piraí), Marcelo Batis-
ta (Quissamã) e Hingo 
Hammes (Petrópolis).

Ministério Público, interna e externamente”, 
avalia o corregedor nacional, Ângelo Fabiano 
Farias da Costa.

A carreira de Luciano Mattos no MPRJ 
começou em 1992 como servidor. Em 1995, 
após passar no XVIII concurso da institui-
ção, passou a ser promotor de Justiça, tendo 
desempenhado funções de grande responsabi-
lidade e liderança, como a Procuradoria-Ge-
ral de Justiça e a Presidência da Associação 
do Ministério Público do Estado do Rio de 
Janeiro (AMPERJ) por três mandatos, entre 
2013 e 2018.

No âmbito do Conselho Nacional do Mi-
nistério Público (CNMP), a Corregedoria 
Nacional é o órgão administrativo responsável 
pela atividade executiva de correição e inspe-
ção. Correição é o procedimento de verifi cação 
ampla do funcionamento efi ciente dos órgãos, 
unidades, cargos ou serviços do Ministério 
Público, havendo ou não evidências de irregu-
laridades. A inspeção, por sua vez, é o proce-
dimento eventual de verifi cação específi ca do 
funcionamento efi ciente dos órgãos, unidades, 
cargos ou serviços do Ministério Público, ha-
vendo evidências de irregularidades.
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Tributária avança, com 
sanção do primeiro projeto
Sistema passará por processo de transição até o ano de 2033

Por Gabriela Gallo

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) sancionou, 
nesta quinta-feira (16), o primei-
ro projeto de lei complementar 
que regulamenta a reforma tribu-
tária (PLP 68/2024), com vetos. 
O projeto foi aprovado no Con-
gresso Nacional na última sema-
na de atividades legislativas, em 
dezembro de 2024. O Congresso 
ainda precisa aprovar o segundo 
projeto que regulamenta a refor-
ma (PLP 108/2024). A reforma 
tributária passará por um perío-
do de transição que se iniciará em 
2026 e terminará, sendo de fato 
implementada, em 2033.

A principal proposta da refor-
ma tributária simplifica o sistema 
tributário brasileiro. Ela substitui 
cinco tributos (PIS, Cofins, IPI, 
ICMS e ISS) em três: Impos-
to sobre Bens e Serviços (IBS), 
Contribuição sobre Bens e Ser-
viços (CBS) e o Imposto Seletivo 
(IS). O IBS e o CBS irão compor 
o Imposto de Valor Agregado 
(IVA) dual. O PLP 68/2024 é o 
principal projeto de regulamen-
tação da medida.

Além da conversão nos no-
vos impostos, o texto prevê uma 
“trava” para a alíquota-base do 
IVA em 26,5%. Dessa forma, 
toda vez que a taxa de referên-
cia ameaçar ultrapassar esse ín-
dice, serão acionadas medidas 
de redução de carga tributária. 
A reforma ainda permite slipt 
payment – que é um mecanismo 
de pagamento dividido, onde o 
valor pago por um comprador é 
automaticamente dividido entre 
o vendedor e as autoridades fis-
cais no momento da transação. A 
medida visa limitar brechas para 

eventuais sonegações ou fraudes.

Impactos
Durante o evento de sanção 

da medida, o secretário extraor-
dinário da reforma tributária do 
Ministério da Fazenda, Bernard 
Appy, destacou que, mesmo que 
enfrente um processo lento, “o 
efeito da reforma tributária sobre 
o crescimento do país é extrema-
mente relevante” a longo prazo. 
“No prazo de dez a 15 anos, es-
tamos falando do aumento da 
renda maior que 10%, além do 
que cresceria o PIB [Produto 
Interno Bruto] de todos os bra-
sileiros, por conta dessa reforma. 
E estamos falando de um sistema 
mais justo do que o atual, porque 
desonera mais os pobres e onera 
mais os ricos, ao contrário do que 
acontece hoje”, destacou Appy.

Complementando a fala do 
secretário, o ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad, relem-
brou que “o último relatório do 
Banco Mundial colocou o atual 
sistema tributário brasileiro entre 
os dez piores do mundo”.

“Entre 190 países avaliados, 
nós ficamos na posição 184. Isso 
é um entrave para o desenvolvi-
mento brasileiro. Não é possível 
avançar na economia com esse 
sistema tributário. Até porque a 
competitividade entre as empre-
sas fica muito mais centrada na 
disputa do planejamento tributá-
rio do que na inovação”, afirmou 
Fernando Haddad.

Desafios
Questionada pelo Correio da 

Manhã sobre o impacto da refor-
ma para o brasileiro médio, a ad-
vogada tributarista do escritório 
Lavez Coutinho Isabela Panisson 

destacou que, durante o período 
de transição da reforma, “as mu-
danças afetarão diretamente a 
formação de preços, tanto duran-
te o período de transição quanto 
após a sua conclusão”.

“No modelo do IVA dual, 
caso as empresas consigam re-
passar o ônus fiscal, ele tenderá 
a ser transferido para o consumi-
dor final. A coexistência de dois 
sistemas tributários — o atual, 
que já é complexo, e o novo, ain-
da em fase de entendimento e 
implementação — certamente 
acarretará desafios adicionais, 
gerando adaptações e custos adi-
cionais para as empresas. Essa 
dualidade, por sua vez, se refle-
tirá nos preços ao consumidor, à 
medida que as empresas ajustem 
suas estratégias de precificação e 
entendam o comportamento do 
mercado nesse período. Após a 
estabilização da nova sistemáti-
ca tributária, o que deve ocorrer 
muito além de 2033, será possível 
avaliar com mais clareza como as 
empresas ajustarão seus preços, 
suas relações com fornecedores, 
com o mercado e por consequên-
cia, o preço que impacta o consu-
midor”, destacou a tributarista ao 
Correio da 

Manhã.
O relator do texto na Câmara 

dos Deputados, deputado federal 
Reginaldo Lopes (PT-MG), co-
memorou o sistema de cashback 
– a devolução de tributos pagos 
para as famílias com renda de até 
meio salário-mínimo, atualmen-
te R$ 1.518, por membro – que 
abrangerá 94 milhões de brasilei-
ros.

De acordo com o parlamen-
tar, a tecnologia vai contribuir 
na redução da carga tributária. 

“Vai tornar o Brasil competitivo 
no mercado interno contra os 
importados e vai tornar o Brasil 
competitivo no mercado inter-
nacional, porque o Brasil precisar 
largar de ser uma economia pri-
mária exportadora. Precisamos 
ser uma economia de valor agre-
gado que produz riqueza”, reite-
rou Reginaldo Lopes.

Vetos
O presidente Lula vetou 17 

trechos do projeto. Segundo o 
ministro da Fazenda, os vetos do 
presidente Lula foram “técnicos”. 
Os vetos serão analisados pelo 
Congresso Nacional no retorno 
das atividades no Legislativo.

Dentre os vetos, Lula vetou a 
norma que previa que os fundos 
de investimento e patrimoniais 
não seriam contribuintes de IBS/
CBS – portanto, com o veto, eles 
passam a ser. “Isso pode gerar im-
plicações significativas no merca-
do de fundos, já que, embora esses 
fundos poderão se apropriar de 
créditos de IBS/CBS, em muitas 
operações esse crédito pode não 
ser relevante, bem como, no re-
gime atual, a maioria dos fundos 
não está sujeito à tributação sobre 
o consumo”, disse Panisson.

Mas para além dos vetos, 
Lula manteve o trecho que pro-
move benefício fiscal para a ga-
solina e o diesel da indústria de 
refino de petróleo, localizada na 
Zona Franca de Manaus (ZFM). 
O trecho foi adicionado ao PLP 
68 no Senado e mantido na Câ-
mara dos Deputados. Entidades 
do setor de energia, petróleo e 
gás, como o Instituto Brasileiro 
de Petróleo e Gás (IBP) solicita-
ram o veto integram do trecho, 
mas não foram atendidos.

Ricardo Stuckert/PR

Sanção coloca em curso a reforma, que se conclui em 2033

Entenda o que mudará 
com a reforma tributária
Por Gabriela Gallo

Com a sanção do primeiro 
Projeto de Lei Complementar 
que regulamenta a reforma tri-
butária (PLP 68/2024), o siste-
ma tributário brasileiro passará 
por uma série de mudanças nos 
próximos anos. Para a reforma 
ser plenamente implementada, o 
Congresso Nacional ainda preci-
sa aprovar o PLP 108/2024. En-
quanto o primeiro texto da im-
plementa os novos tributos: IBS 
(Imposto sobre Bens e Serviços), 
CBS (Contribuição Social sobre 
Bens e Serviços) e Imposto Sele-
tivo (IS), o segundo regulamen-
ta a gestão e fiscalização do IBS, 
além de criar o Comitê Comitê 
Gestor do IBS (CG-IBS) – que 
será responsável por coordenar a 
arrecadação, fiscalização, cobran-
ça e distribuição do IBS aos entes 
federados.

O objetivo é simplificar o 
sistema tributário brasileiro, que 
tem cobranças federais, estaduais 

e municipais, além de alíquotas 
que variam em cada uma das 27 
unidades da federação. O PLP 
define que os impostos que atual-
mente são cobrados sobre consu-
mo e produção serão unificados 
em apenas um tributo, o Imposto 
sobre Valor Agregado (IVA), que 
vai incidir no consumo, ou seja, 
no momento da venda do bem.

Será um “IVA dual”, já que 
uma parte irá para estados e mu-
nicípios (IBS), e outra para União 
(CBS). O Imposto Seletivo, bati-
zado como “imposto do pecado”, 
determinará uma alíquota muito 
maior a produtos que façam mal 
à saúde ou ao meio ambiente. De 
acordo com o texto sancionado, 
há uma “trava” para que a alíquo-
ta-base do IVA seja de 26,5%.

O CBS é junção de três tribu-
tos: PIS (Programa de Integração 
Social), Cofins (Contribuição 
para Financiamento de Segurida-
de Social) e IPI (Imposto sobre 
Produtos Industrializados). Já o 
IBS agrupa o ICMS (Imposto 

sobre Circulação de Mercadorias 
e Serviços) e ISS (Imposto de so-
bre Serviços).

A reforma passará por uma 
transição gradual de 2026 a 2033. 
Ao longo dos anos, a alíquota do 
CBS e IBS irá aumentando en-
quanto os demais tributos irão 
reduzindo.

Medicamentos
O texto sancionado determi-

na que todos os medicamentos 
pagarão menos imposto do que 
a alíquota-base do IVA. Todos 
os remédios que sejam registra-
dos pela Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) ou 
fórmulas magistrais correspon-
dentes que sejam produzidas 
por farmácias de manipulação 
terão alíquota reduzida em 60%. 
Portanto, como a alíquota base 
é de 26,5%, medicamentos po-
pulares e genéricos (como Para-
cetamol, Ibuprofeno e analgési-
cos) serão taxados em 10,6%. O 
valor também vale para vacinas e 
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Inelegível, Bolsonaro 
desestimula alternativas

Sorte de Lula é o 
bate-cabeça na direita

Damares Celina

Irredutível

Vagas

Ela dirá

Michelle

Jair Bolsonaro está inele-

gível, por decisão do Tri-

bunal Superior Eleitoral 

(TSE). Mas sonha reverter 

a situação, ainda que im-

provável. Conta para isso 

com o fato de que os dois 

ministros que indicou ao 

Supremo Tribunal Federal 

(STF), Kássio Nunes Mar-

ques e André Mendonça, 

irão para o TSE antes de 

2026. Com isso, Bolsonaro 

trabalha para desestimu-

lar qualquer alternativa 

à direita. Ibaneis Rocha 

tem declarado apoio à 

candidatura à Presidên-

cia de Tarcísio de Freitas, 

que é do Republicanos. 

Mas ninguém sabe ainda 

se Bolsonaro apoiará ou 

não. Por isso, diante dessa 

incerteza, o presidente do 

Republicanos, Vanderlei 

Tavares, pediu cautela.  

O governo se enrola na 

comunicação, dá tiros no 

pé como na questão do 

Pix e, assim, perde a po-

pularidade. E em nada 

ajuda, nesse sentido, o ba-

te-cabeça interno. Como 

o deputado Zeca Dirceu 

(PT-PR), ex-líder do parti-

do, ir às redes sociais cri-

ticar o recuo do governo 

no caso do Pix e declarar, 

com todas as letras, que 

seu sentimento hoje é de 

“paciência zero” com o 

governo. O curioso é que, 

apesar de toda essa situ-

ação, as pesquisas conti-

nuam apontando o presi-

dente Luiz Inácio Lula da 

Silva como franco favorito 

para a reeleição de 2026. 

E isso acontece por uma 

grande sorte de Lula: se a 

sua turma bate forte com 

a cabeça, o bate-cabeça 

também tem sido a re-

gra no campo que lhe faz 

oposição. No DF, há uma 

situação emblemática. 

Um forte rolo interno 

acontece no Republica-

nos em torno da senadora 

Damares Alves e a vice-

-governadora do DF, Ce-

lina Leão. Damares apoia 

Celina ao governo. E o Re-

publicanos reclama, se-

gundo o site Platô, que ela 

não combinou isso com o 

partido.

No PP, Celina é a candi-

data de Ibaneis Rocha, do 

MDB, à sua sucessão. Em 

2022, Ibaneis teve amplo 

apoio à sua reeleição pela 

direita, incluindo o Repu-

blicanos e o PL. O proble-

ma é que agora há uma 

incerteza para 2026 sobre 

o que fará o ex-presidente 

Jair Bolsonaro.

Damares, por sua vez, 

pouco se lixou para a re-

primenda do seu partido. 

Em áudio enviado ao Cor-

reio Político, ela reafirma 
seu apoio a Celina Leão. 

“Independentemente de 

quem o partido for apoiar, 

minha candidata é Celina 

Leão”. Segundo ela, “uma 

aliança do coração”.

Há ainda um problema no 

próprio DF: poucas vagas. 

Saindo Celina ao governo, 

Ibaneis tentará o Senado, 

onde Damares fica. O pro-

blema é que também so-

nham com essa vaga no 

Senado Izalci Lucas, que 

trocou o PSDB pelo PL, e 

a deputada Bia Kicis, tam-

bém do PL.

Damares afirma que, 
mesmo que Celina não 

venha a ser candidata ao 

GDF, ela é que dirá quem 

a senadora deve ou não 

apoiar. O rolo, enfim, no 
DF, mostra bem como a 

disputa hoje entre a es-

querda e a direita é sobre 

quem bate mais forte a 

cabeça. 

Também fala-se na possi-

bilidade de Michelle Bol-

sonaro entrar nessa dis-

puta. Alguém vai ter que 

ceder. Há mais um pro-

blema adicional: há uma 

ação movida pelo Ministé-

rio Público que pode tor-

nar Celina Leão inelegível. 

Para alguns, Damares se 

coloca como plano B.

Divulgação/Damares Alves

Reprodução/vídeo

Damares adianta seu apoio a Celina para o GDF

Bate-cabeça vai de Lula a Bolsonaro

POR RUDOLFO LAGO

soros de uso veterinário.
Já remédios usados para trata-

mentos de casos graves não terão 
a cobrança de impostos.

Cesta básica
A cesta básica nacional será 

dividida em duas categorias: a 
cesta básicas com produtos de 
alíquota zero (com carnes inclu-
sas) e a cesta básica com produtos 
que, assim como os medicamen-
tos populares, terão uma redução 
de 60% na alíquota base (sendo 
taxados em 10,6%).

Cashback
Uma novidade com a propos-

ta é a adoção do sistema cashback, 
que é devolver uma parte do im-
posto pago em compras de bens 
e serviços para famílias de baixa 
renda, que estejam cadastradas 
no Cadastro Único para Progra-
mas Sociais do Governo Federal 
(CadÚnico).

Essas famílias receberão de 
volta 100% do CBS no paga-
mento, em âmbito federal, de 
contas de água, energia elétrica, 
esgoto, telefone, internet e na 
compra de botijão de gás. Além 
disso, essas famílias terão o retor-
no de 20% do IBS.
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Após recuo em mudanças, 
governo edita MP sobre Pix

Por Gabriela Gallo

Após o governo federal 
voltar atrás e revogar o ato 
normativo que ampliava as 
regras de fiscalização de trans-
ferências instantâneas via Pix, 
o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) publicou, nes-
ta quinta-feira (16), a Medida 
Provisória (MP) 1.288/2025 
que equipara o pagamento via 
Pix ao pagamento em dinheiro 
– ou seja, qualquer taxação sob 
este pagamento é proibida. A 
medida foi publicada no Diá-
rio Oficial União (DOU) desta 
quinta-feira e tem até 120 dias 
para que o Congresso Nacional 
vote e aprove a medida, do con-
trário, ela será derrubada.

“Compete ao Banco Cen-
tral do Brasil normatizar e 
implementar medidas que 
garantam a preservação da in-
fraestrutura digital pública, 
sua disponibilidade isonômica 
e não discriminatória, a priva-
cidade das informações finan-
ceiras processadas no âmbito 
do Pix e do Sistema de Paga-
mentos Instantâneos - SPI, e a 
proteção aos dados pessoais, ga-
rantindo-se a impossibilidade 
de identificação dos usuários, 
observadas as exceções legais”, 
completa o documento.

A publicação da MP já ha-
via sido adiantada pelo minis-
tro da Fazenda, Fernando Ha-
ddad, nesta quarta-feira (15), 
logo após o governo anunciar a 
revogação das mudanças anun-
ciadas pela Receita Federal. Ele 
declarou a revogação acompa-
nhado do advogado-Geral da 
União (AGU), Jorge Messias, e 
o secretário da Receita Federal, 
Robson Bandeirinhas.

Além da medida provisória, 
vale destacar que a AGU acio-
nou a Polícia Federal (PF) para 

investigar os responsáveis pela 
disseminação das notícias falsas 
envolvendo o Pix. A instituição 
ainda acionou a Secretaria Na-
cional do Consumidor (Sena-
con), do Ministério da Justiça 
e Segurança Pública (MJSP), 
para que analise os golpes e co-
branças adicionais que foram 
vinculadas inconstitucional-
mente às transferências via Pix.

“Paciência zero”

O governo ter voltado atrás 
com as mudanças propostas 
gerou uma grande repercussão, 
tanto pela oposição quanto 
por parlamentares, entidades 
e aliados do próprio governo. 
Na manhã desta quinta-feira, 
o ex-líder da bancada do PT na 
Câmara dos Deputados, o de-
putado Zeca Dirceu (PT-PR), 
publicou em suas redes sociais 
que está com “paciência zero” 
com o atual governo do presi-
dente Lula sobre o caso.

“Não me venham com 
‘Bom dia’, [a] situação é péssi-
ma! Acordei tão nervoso, que 

meu café foi diferente, joguei o 
pó na boca e taquei água quen-
te para dentro, paciência zero, 
em especial com nosso gover-
no. Meu único alento é seguir 
na defesa da educação, o Mais 
Professores, está ON”, escreveu 
Zeca Dirceu. A manifestação 
não foi bem avaliada por alia-
dos do governo.

Entenda

A confusão começou quan-
do o governo federal anunciou 
que, a partir de 1º de janeiro, 
instituições financeiras e em-
presas de pagamentos teriam 
de informar a Receita Federal 
sobre movimentações mensais 
acima de R$ 5 mil para pessoas 
físicas e R$ 15 mil para pes-
soas jurídicas.

Antes mesmo do surgimen-
to do Pix (em 2020), bancos 
físicos eram obrigados por lei 
(desde 2015) a informar ao 
fisco operações em cartões e 
depósitos superiores a R$ 2 
mil para pessoas físicas e R$ 6 
mil para pessoas jurídicas. As 

alterações propostas definiam 
que, além de bancos físicos, 
fintechs (que são empresas que 
atuam por meio de plataformas 
online e que oferecem serviços 
digitais relacionados ao setor, 
como bancos digitais) e outras 
soluções de pagamento e trans-
ferência, como carteiras digitais 
e moedas eletrônicas, também 
seriam obrigadas a informar as 
movimentações globais dos va-
lores estipulados. A medida vi-
sava ampliar o monitoramento 
para verificar possíveis casos de 
sonegação e fraude.

Com a revogação, essas ins-
tituições e alternativas finan-
ceiras digitais continuam não 
sendo obrigadas a relatar a mo-
vimentação à receita.

Apesar da negativa da Re-
ceita, começaram a circular 
notícias falsas de que o gover-
no taxaria as operações com 
Pix. Mas além das notícias 
falsas, o anúncio gerou des-
confiança entre usuários que 
temiam quebra de sigilos ban-
cários e financeiros.

Medida equipara operações a dinheiro; mesmo PT critica
Zeca Ribeiro/Câmara dos Deputados

Zeca Dirceu: “paciência zero” com o governo

Por Karoline cavalcante

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Ale-
xandre de Moraes, negou nesta 
quinta-feira (16) o pedido de 
devolução do passaporte do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), para viajar aos Estados 
Unidos para a posse do pre-
sidente eleito Donald Trump 
(Republicano) e de seu vice, 
J.D. Vance (Republicano). O 
evento ocorrerá na próxima 
segunda-feira (20), às 12h (ho-
rário local, 14h em Brasília), no 
Capitólio, em Washington.

Moraes justificou a decisão 
com base em comportamentos 
recentes de Bolsonaro, que, 
segundo o magistrado, indi-
cam risco de fuga para evitar 
eventuais processos judiciais. 
O ministro ressaltou que as 
circunstâncias que motivaram 
a proibição de saída do Brasil 
continuam válidas. “O cenário 
que fundamentou a proibição 
de se ausentar do país continua 
a indicar a possibilidade de ten-
tativa de evasão de Jair Bolsona-
ro, para se furtar à aplicação da 
lei penal”, afirmou Moraes.

Convite

Em resposta, o gabinete de 
Bolsonaro publicou uma nota 
criticando a decisão do mi-
nistro, que considerarou uma 
“grave decepção”. A nota acusa 
Moraes de usar o sistema de 
justiça para neutralizar Bolso-
naro como adversário político e 
afirma que a decisão carece de 

fundamento. “Ele compareceu 
à posse do Presidente Javier Mi-
lei na Argentina em dezembro 
de 2023 com permissão de Ale-
xandre de Moraes e retornou 
ao Brasil como prometido, pro-
vando que não representa risco 
de fuga. Apesar disso, conti-
nuam a restringir seus direitos 
e negar a milhões de brasileiros 
a chance de ver seu principal 
candidato representado inter-
nacionalmente”, diz a nota.

Na sexta-feira passada (10), 
os advogados de Bolsonaro ha-
viam solicitado a devolução do 
passaporte e autorização para 
que o ex-presidente viajasse en-
tre os dias 17 e 22 de janeiro. 

Moraes, então, pediu que fosse 
comprovado o convite para o 
evento nos EUA. A defesa ane-
xou uma mensagem enviada ao 
e-mail do deputado Eduardo 
Bolsonaro (PL-RJ), mas o en-
dereço, que era do comitê de 
campanha de Trump, e a falta 
de detalhes sobre o evento fi-
zeram com que o documento 
fosse rejeitado. A defesa insistiu 
na autenticidade do e-mail, mas 
Moraes manteve sua posição.

“Permanecem, portanto, 
os requisitos de ‘necessidade e 
adequação’ para a manutenção 
das medidas cautelares impos-
tas pela Primeira Turma do 
STF. As circunstâncias do fato 

e as condições pessoais do indi-
ciado demonstram a adequação 
da medida à gravidade dos cri-
mes imputados e sua necessida-
de para aplicação da lei penal e 
efetividade da instrução crimi-
nal”, declarou o ministro.

PGR

Na quarta-feira (15), o pro-
curador-geral da República, 
Paulo Gonet, já se manifestara 
contra a liberação do passapor-
te. Para Gonet, a viagem não 
apresenta “necessidade básica, 
urgente e indeclinável”, tam-
pouco atende ao interesse pú-
blico. “É ocioso apontar que o 
requerente não exerce função 
que confira status de represen-
tação oficial do Brasil à sua pre-
sença na cerimônia oficial nos 
Estados Unidos”, concluiu.

Em 8 de fevereiro de 2024, 
a Polícia Federal deflagrou uma 
operação para apurar uma or-
ganização criminosa que teria 
atuado na tentativa de um su-
posto golpe de Estado e aboli-
ção do Estado Democrático de 
Direito em 2022, com o obje-
tivo da manutenção do então 
presidente da República no 
poder.

No âmbito da investigação, 
Moraes determinou a apreen-
são do passaporte do ex-presi-
dente. Bolsonaro recorreu. No 
entanto, a decisão foi mantida 
pela Primeira Turma do STF. 
Em novembro de 2024, o ex-
-presidente e mais 39 pessoas 
foram indiciadas por tentativa 
de golpe de Estado.

Moraes proíbe ida de Bolsonaro 
à posse de Donald trump

Bruno Peres/Agência Brasil

Moraes alegou risco de fuga. Bolsonaro criticou decisão

CORREIO BASTIDORES

Servidores terão reajuste pago 
após sanção do Orçamento

Fusão entre Azul e Gol pode 
reduzir preço de passagem

Aprovação do Conselho Administrativo

Valorização

Recomposição salarial

Os salários com reajustes 

da maioria das categorias 

de servidores do Poder 

Executivo Federal serão 

pagos após a sanção da 

Lei Orçamentária Anual 

(LOA) de 2025. A legislação 

vai ser apreciada e votada 

pelo Congresso Nacional, o 

que é previsto para feverei-

ro. Os reajustes, acordados 

entre o governo e as cate-

gorias, são válidos a partir 

de 1º janeiro deste ano. A 

Medida Provisória 1.286 , 

que definiu os reajustes 
salariais, foi publicada no 

dia 31 de dezembro do ano 

passado no Diário Oficial 
da União (DOU). 

Ocupantes de funções 

e de cargos comissiona-

dos também foram con-

templados pela medida, 

mas são válidos a partir de 

1º de fevereiro. 

O ministro de Portos e 

Aeroportos, Silvio Costa 

Filho (foto), disse que a 

possibilidade de fusão 

entre duas das três gran-

des companhias aéreas 

que operam em territó-

rio nacional – a Azul e a 

Gol – poderá ser positi-

va para o país, inclusi-

ve no sentido de evitar 

aumento de tarifas, já 

que resultariam na di-

minuição do número de 

assentos não ocupados 

das aeronaves.

A afirmação foi feita 
nesta quinta-feira (16), 

em Brasília, durante café 

da manhã com jornalis-

tas, um dia após a Azul 

e a Abra (holding que 

controla a Gol) terem as-

sinado memorando de 

entendimento visando a 

parceria que, consolida-

da, poderá resultar em 

uma empresa com par-

ticipação superior a 60% 

do mercado nacional.

Costa Filho afirmou que, 
para se efetivar, a fusão pre-

cisará, ainda, da aprovação 

do Conselho Administra-

tivo de Defesa Econômica 

(Cade). “Temos também a 

Anac e a imprensa fazendo 

papel de fiscalização. Acre-

dito que o Cade não vai 

permitir movimento erra-

do nesta fusão. Mas vamos 

aguardar”, argumentou o 

ministro ao garantir que 

não serão permitidos, por 

estes órgãos, aumentos 

abusivos nos valores cobra-

dos por passagens aéreas. 

A expectativa do ministro 

é, portanto, a de aumento 

do fluxo de passageiros, 
sem risco de aumento de 

preços.

Segundo a ministra da 

Gestão, Esther Dweck, a 

recomposição salarial dos 

servidores faz parte de um 

processo mais amplo de 

mudanças em prol da valo-

rização e reconhecimento 

de profissionais. “Reativa-

mos a mesa de negociação 

após sete anos desativada, 

e muitos servidores fica-

ram de quatro a seis anos 

sem nenhum reajuste”, dis-

se a ministra em entrevis-

ta coletiva no final do ano 
passado. O reajuste médio 

acumulado dos servidores 

até 2026 será de  27%, per-

centual que inclui os  9% 

concedidos em 2023, após 

acordo celebrado na  mesa 

de negociação. 

Em 2025, a recomposição 

salarial terá impacto pri-

mário de R$ 16,2 bilhões 
nos gastos com pessoal do 

Executivo. Esse valor está 

previsto no projeto de lei 

do Orçamento encami-

nhado ao Congresso Na-

cional em 2024. Em 2026, 

deve ser de aproximada-

mente R$ 8 bilhões. No 

ano passado, o relator do 

Orçamento de 2025 (PLN 

26/24), senador Angelo 

Coronel (PSD-BA), anun-

ciou que a votação ficou 
para fevereiro em vista das 

alterações no texto provo-

cadas pela aprovação dos 

projetos de ajuste fiscal e 
da promulgação da nova 

Emenda Constitucional.

Antônio Cruz/Agência Brasil

Vosmar Rosa/MPOR

Novos valores serão válidos a partir de 1º de fevereiro

O ministro de Portos e Aeroportos, Silvio Costa Filho
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Exportações brasileiras 
para os EUA batem recorde

Banco Mundial: Brasil 
deve crescer 2,2% em 2025

CORREIO ECONÔMICO

Juros altos ‘Boom’

Contramão

Indústria 

Prática abusiva’

Destaques

Pela primeira vez na his-

tória comercial entre os 

dois países, as exporta-

ções brasileiras para os 

Estados Unidos totaliza-

ram US$ 40,3 bilhões em 

2024, revela o Monitor 

do Comércio Brasil-EUA, 

publicação trimestral da 

Amcham Brasil, ao desta-

car que o volume expor-

tado também atingiu ní-

veis inéditos (40,7 milhões 

de toneladas), uma alta 

de 9,9%, em comparação 

com 2023. 

O Monitor da Amcham 

assinala que o desem-

penho positivo da pauta 

tupiniquim é, ainda mais 

significativo, levando em 
conta o contraste com a 

retração global das expor-

tações brasileiras, que re-

gistraram queda de 0,8% 

no total. 

Bem abaixo do estima-

do em 2024 (3,2%), a eco-

nomia brasileira deve 

crescer não mais do 2,2% 

este ano, aponta o rela-

tório Perspectivas Econô-

micas Globais do Banco 

Mundial, divulgado nessa 

quinta-feira (16), ao pro-

jetar avanço semelhante 

do PIB (Produto Interno 

Bruto) para o próximo ano 

(2,3%).  

Como justificativa para as 
previsões, o organismo 

multilateral internacional 

entende que o Brasil, a 

exemplo dos demais paí-

ses em desenvolvimento, 

deverá enfrentar ‘mais di-

ficuldades’ para se ‘aproxi-
mar’ do nível de desenvol-
vimento das chamadas 

‘economias avançadas’. 
Segundo a instituição, o 

crescimento da economia 

global deve se manter em 

2,7% em 2025 e 2026, re-

petindo o patamar obser-

vado em 2024.

Entre os fatores para 

o desempenho ‘módi-

co’ tupiniquim, o Banco 
Mundial destaca que as 

taxas de juros permane-

ceram altas, tanto no Bra-

sil, quanto no México. “O 

crescimento de 4% nos 

próximos dois anos seria 

“insuficiente para assegu-

rar a redução da pobreza”.

Similar ao avanço econô-

mico do Chile, o cresci-

mento da economia bra-

sileira supera à do México, 

de 1,5%, mas bem abaixo 

ao da Argentina, proje-

tado em 5%. O patamar 

mais alto é o da pequena 

Guiana, com 12,3%, como 

reflexo do ‘boom’ do pe-

tróleo local. 

Na contramão da inten-

ção inicial, de aumentar 

a atuação do Fisco, o go-

verno federal voltou atrás, 

publicando uma nova 

MP que “amplia e garan-

te a efetividade do sigilo” 

do meio do pagamento 

e proíbe a cobrança de 

qualquer adicional aos 

consumidores.

Entre os segmentos pro-

dutivos, a Amcham apon-

ta que a indústria brasilei-

ra teve papel central no 

recorde comercial, com 

exportações de US$ 31,6 

bilhões, uma alta de 5,8%, 

em que a indústria de 

transformação teve par-

ticipação de 78,3%, nesse 

resultado.  

Ao considerar ‘prática 

abusiva’ a exigência de 
“preço superior, valor ou 

encargo adicional” em pa-

gamentos por meio de Pix 

à vista, a MP do Executivo 

federal esclarece que tal 

prática sujeita o infrator 

às penalidades previstas 

na legislação do direito do 

consumidor. 

Entre os produtos mais 

exportados, o destaque 

cabe ao petróleo bruto, 

aeronaves, café, celulose e 

carne bovina. Segundo o 

relatório da Amcham, dos 

dez principais itens vendi-

dos aos EUA, oito aumen-

taram o valor, refletindo a 
competitividade dos seto-

res brasileiros.

Reprodução Apex Brasil

Skorzewiak/Depositphotos

Exportações para os EUA superam desempenho global 

Para o banco, PIB do país deve exibir avanço ´pífio’

Pela 1ª vez em 20 meses, os 
industriais estão pessimistas
O Índice de Confiança do Empresário Industrial caiu 1 ponto em janeiro

Por marcello Sigwalt

Pela primeira vez, em 20 
meses, os empresários da indús-
tria apresentam pessimismo em 
relação aos rumos da economia 
nacional. É o que mostra o Índi-
ce de Confiança do Empresário 
Industrial (ICEI), que recuou 
um ponto em janeiro corrente, 
consolidando a quarta queda 
seguida do indicador, desde se-
tembro – baixa acumulada de 
4,3 pontos.

De acordo com pesquisa 
divulgada, nessa quinta-feira 
(16), pela Confederação Na-
cional da Indústria (CNI), o 
ICEI ‘encolheu’ de 50,1 pontos 
para 49,1 pontos, ficando, por-
tanto, abaixo da margem de 50 
pontos, que separa contração 
de expansão da atividade. 

O movimento descenden-
te configura uma mudança de 
ânimo do empresariado indus-
trial, que passou de um estado 
de neutralidade, em dezembro, 
para outro, de falta de confian-
ça, neste mês. 

A última vez que isso ocor-
reu foi em maio de 2023, ou 
seja, há 20 meses. 

Na avaliação do gerente de 
Análise Econômica da CNI, Mar-
celo Azevedo, “o pessimismo faz 
com que os empresários tendam a 
adiar decisões com relação a inves-
timentos, aumento de produção 
e contratações, na expectativa de 
um cenário mais favorável. Isso 
pode se traduzir em uma melho-
ra do próprio índice e, depois, nas 
decisões de negócio”. 

Em decorrência, neste mês, 
os dois componentes do ICEI 
(Índice de Condições Atuais 
e o Índice de Expectativas) 
apuraram quedas. Enquanto 
o primeiro caiu 2,3 pontos, de 
46,5 pontos para 44,2 pontos 
– que reflete uma avaliação 
mais negativa dos empresários 
sobre as condições atuais da 
economia, em relação aos seis 

meses anteriores – o segundo 
componente diminuiu 0,4 
ponto, de 51,9 pontos para 
51,5 pontos, o que pressupõe 
uma avaliação ainda positiva 
para os próximos seis meses, 
mas com relação às próprias 
empresas. 

Já às expectativas quanto ao 
futuro da economia do país se 
tornaram mais pessimistas.

CNI

Recuo de janeiro é o quarto seguido do indicador, que acumula queda de 4,3 pontos

O varejo deixou de faturar 
de R$ 103 bilhões ao longo do 
ano de 2024 em decorrência do 
redirecionamento dos recursos 
das famílias para as bets, como 
ficaram conhecidas as platafor-
mas virtuais de apostas esporti-
vas e de cassino online. É o que 
indica estudo divulgado nesta 
quinta-feira (16), no Rio de 
Janeiro, pela Confederação Na-
cional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC).

O levantamento, denomi-
nado O Panorama das Bets, 
levou em consideração dados 
disponibilizados pelo Banco 
Central. Eles revelam que os 
brasileiros destinaram cerca 
de R$ 240 bilhões às bets em 
2024. Segundo a CNC, os re-
sultados indicam que as apostas 
online causam endividamento 
e vício e não só afetam os apos-
tadores como geram impactos 
socioeconômicos significativos 
para toda a sociedade.

A atuação das bets no Brasil 

foi autorizada pela Lei Fede-
ral 13.756, aprovada em 2018. 
Desde então, elas cresceram no 
país e vêm investindo alto em 
publicidade, inclusive patroci-
nando clubes de futebol.

A maior preocupação apon-
tada no estudo da CNC envol-
ve as modalidades de cassino 

online, como, por exemplo, o 
Jogo do Tigrinho. Eles estão 
presentes hoje na maioria das 
bets. Economistas da CNC 
estimam que pelo menos 80% 
dos pagamentos dos usuários 
nessas plataformas envolvem 
gastos com alguma modalidade 
de cassino online.

Segundo defendem econo-
mistas envolvidos na pesquisa 
da CNC, a Lei Federal 13.756 
ainda carece de regulação do 
Ministério da Fazenda. Eles 
consideram que há um “lim-
bo regulatório”, pelo qual foi 
permitido aos sites de apostas 
esportivas incorporar livre-
mente os cassinos online, que 
se proliferaram sem controle 
adequado.

“Além disso, a ausência de 
regulamentação facilitou a la-
vagem de dinheiro e outras ati-
vidades ilícitas, prejudicando a 
economia formal. A populari-
dade crescente dos cassinos on-
line tem desviado recursos que 
poderiam ser gastos em outros 
setores produtivos, como o co-
mércio varejista, influenciando 
toda a cadeia produtiva”, revela 
o estudo. 

Segundo estimativas, no úl-
timo ano, cerca de 1,8 milhão 
de brasileiros ficaram inadim-
plentes, por conta das bets.  

cnc: bets impõem perdas de R$ 103 bi
 Reprodução PGSoft

Perda bilionária de faturamento do varejo é irreversível

aversão ao risco ‘turbina’ os futuros

Bc: ‘Prévia do PiB’ não passa de 0,1%

Os juros futuros termina-
ram o dia em alta, respondendo 
à aversão ao risco que afetou 
ativos de economias emergen-
tes. Houve ainda um movimen-
to de correção após três sessões 
seguidas de baixa, estimulado 
especialmente pelo leilão ex-
pressivo de papéis prefixados, o 
maior dos últimos 18 meses.

A taxa do contrato de De-
pósito Interfinanceiro (DI) 
para janeiro de 2026 encerrou 
em 14,90%, de 14,83% ontem 

no ajuste, e a do DI para janeiro 
de 2027 subiu de 15,01% para 
15,13%. O DI para janeiro de 
2029 terminou com taxa de 
15,01%, de 14,83%.

O comportamento das ta-
xas locais contrariou a curva 
americana. Os yields dos Trea-
suries subiam pela manhã, com 
dados de atividade acima do 
esperado, mas caíram após dis-
curso “dovish” do governador 
do Federal Reserve, Christo-
pher Waller. No fim da tarde, o 

rendimento da T-Note de dez 
anos rodava abaixo de 4,60%.

A percepção nas mesas de 
renda fixa é que depois do vo-
lume de prêmios devolvidos 
durante a semana, o dia era 
propício a um ajuste técnico, 
turbinado pela operação do Te-
souro, que ofereceu 20 milhões 
de LTN e 5 milhões de NTN-F. 

Os lotes tiveram demanda 
praticamente integral – ven-
da de 19,05 milhões de LTN. 
Segundo a Necton Investi-

mentos, a última vez em que 
o Tesouro colocou uma oferta 
dessa magnitude foi em 6 de 
junho de 2023.

“A alocação foi quase total 
no leilão (96%), com exceção 
da LTN 2026, que teve 68% 
de aceitação. Destacamos a di-
minuição das taxas para pata-
mares mais próximos de 15%, 
refletindo a melhora recente no 
humor do mercado”, segundo 
avaliação dos profissionais da 
XP Investimentos.

Confirmando a expectativa 
do mercado, de um ritmo mais 
lento da economia, na reta final 
de 2024, o IBC-Br subiu 0,1% 
em novembro último, o que re-
flete o aperto monetário, já em 
curso na época, aplicado pelo 
Banco Central (BC). 

Ante o mês anterior, o re-
sultado representa uma estabi-
lidade da atividade, embora o 
dado representa o quarto mês 
seguido no ‘azul’ do indicador. 
No entanto, os números estão 

aquém daqueles exibidos em 
agosto e setembro, de 0,3% e 
0,7%, respectivamente.  

No comparativo anual, po-
rém, o desempenho do penúlti-
mo mês do ano passado corres-
ponde a uma alta de 4,1%, e de 
3,6%, se considerado o acumu-
lado dos últimos 12 meses.  

No detalhamento setorial, 
tomando por base o compa-
rativo mensal, a indústria teve 
recuo de 0,6% na produção; 
as vendas varejistas recuaram 

0,4%, ao passo que o volume 
de serviços acusou retração de 
0,9%.

Tais performances negati-
vas, porém, não impediram que 
a economia continuasse aque-
cida, ante um mercado de tra-
balho ainda dinâmico, além da 
expansão da renda, fatores de 
pressão inflacionária. No final 
do mês, nova reunião do Co-
mitê de Política Monetária do 
Banco Central (Copom/BC) 
deverá definir os rumos da polí-

tica monetária, com perspectiva 
de novo aumento da Selic (taxa 
básica de juros), atualmente em 
12,25% ao ano. Estão previstas 
duas novas elevações, de um 
ponto percentual, da taxa nos 
próximos meses. 

O IBC-Br resulta do cál-
culo de proxies representativas 
dos índices de produção da 
agropecuária, da indústria e do 
setor de serviços, além do índi-
ce de volume dos impostos so-
bre a produção. (M.S.)
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Neymar fora do Al-Hilal?

Breaking do Verão no Rio de Janeiro

FLAMENGO

As ondas de 
mudanças no 
Flamengo atin-
giram as cate-
gorias de base 
do clube. Nesta 
quinta-feira (16), 
cerca de 27 fun-
cionários foram 
demitidos, in-
cluindo treina-
dores do sub-11 
ao sub16. Até 
Raphael Bahia, 
que estava na 
Copa São Paulo 
de Futebol Júnior, foi dispensado. As mudanças fazem 
parte da gestão de José Boto como diretor de futebol 
do Rubro-Negro. Segundo ele, muitas pessoas estavam 
envolvidas em várias funções e necessitava de uma re-
formulação. 

Jorge Jesus comentou a 
situação de Neymar no 
Al-Hilal em entrevista co-
letiva após a goleada da 
equipe por 9 a 0 sobre o 
Al-Fateh, no Campeonato 
Saudita.
O técnico adotou tom 
pessimista sobre o caso 
do brasileiro. Neymar 
está inscrito apenas na 
Champions League da 
Ásia e só pode ser inscri-
to no Sauditão se o clube 

liberar uma vaga de es-
trangeiro, algo que pare-
ce difícil neste momento. 
O Al-Hilal tem, com o cra-
que, 10 jogadores não-a-
siáticos.
O brasileiro tem sido pro-
curado por clubes dos 
Estados Unidos. Segun-
do a imprensa local, In-
ter Miami e Chicago Fire 
estão de olho nele. Jesus 
preferiu citar o contrato 
vigente.

O Breaking do Verão, o 
maior festival desse estilo 
de dança e modalidade 
esportiva olímpica, a par-
tir da Olimpíada de Paris 
2024, começa nesta quin-
ta-feira (16), na Fundição 
Progresso, no centro da 

cidade do Rio de Janeiro, 
e segue até sábado (18). 
A entrada é gratuita e de-
pende da lotação do espa-
ço. O encontro vai reunir 32 
atletas chamados b-boys 
e b-girls ou breakers, sen-
do 16 de cada gênero.

Alexandre Vidal/ Flamengo

Clube está em reformulação interna

CORREIO NO MUNDO

Venezuela solta ativista

IÊMEN

O enviado es-
pecial das Na-
ções Unidas 
para o Iêmen, 
Hans Grun-
dberg, disse 
que as discus-
sões em an-
damento para 
um cessar-fo-
go em Gaza 
e a libertação 
de reféns sinali-
zam a “esperança de que 
uma oportunidade para 
desescalada possa se ma-
terializar”.
Em sessão do Conselho 
de Segurança, realizada 
nesta quarta-feira, o re-
presentante apresentou 
uma realidade marcada 
por um “ciclo crescente 
de ataques e contra-ata-
ques que dificultam as 
perspectivas de paz e des-
viam a atenção e recursos 
cruciais”.

Hans Grundberg descre-
veu uma realidade de 
“conflito que se tornou 
cada vez mais interna-
cionalizada”. O Ansar 
Allah, nome oficial do 
movimento houthi, vem 
intensificando seus ata-
ques em Israel e segue 
operando no Mar Ver-
melho. O resultado são 
ações retaliatórias dos 
Estados Unidos, do Rei-
no Unido e de Israel no 
Iêmen.

A ONG Espacio Público, 
dedicada à luta pela liber-
dade de expressão, afir-
mou nesta quinta-feira (16) 
que seu diretor, Carlos Cor-
rea, foi solto após ficar nove 
dias detido na Venezuela.
“Nas primeiras horas des-
te 16 de janeiro, nosso 
diretor Carlos Correa foi 
libertado da prisão”, es-
creveu no X a entidade. 
“Agradecemos a todas as 
pessoas, organizações, 
governos e grupos que se 
juntaram no grito por sua 
libertação. Continuamos 
o trabalho pela defesa da 
dignidade humana.”

O diretor foi preso por ofi-
ciais encapuzados em 7 
de janeiro, três dias antes 
da cerimônia. Outras ope-
rações do tipo ocorreram 
naquela mesma data, 
com alvos que incluíram, 
entre outros, o ex-candi-
dato presidencial Enrique 
Márquez.
A Venezuela ocupa o 156º 
lugar do total de 180 lu-
gares do ranking de liber-
dade de imprensa de Re-
pórteres Sem Fronteiras. 
Entre os países da Améri-
ca Latina, está acima ape-
nas da Nicarágua (163) e 
de Cuba (168).

ONU/Eskinder Debebe

Hans busca paz no Iêmen

Cessar-fogo em xeque?

Bia Haddad avança 
em Melbourne

Netanyahu acusa Hamas de novas exigências e pode não selar acordo

Brasileira está 
na terceira 
rodada do 
Grand Slam 
australiano

Israel adiou a reunião de seu 
gabinete de segurança em que 
ratificaria o cessar-fogo com o 
Hamas nesta quinta-feira (16). 
O anúncio se dá depois de o 
premiê Binyamin Netanyahu 
criar a primeira crise em torno 
da trégua anunciada na noite de 
quarta (15).

Ele acusou os palestinos de 
não aceitar todos os termos 
do acordo, horas depois de 
dizer que havia feito isso. “O 
gabinete israelense não vai se 
reunir [para votar o arranjo] 
até que os mediadores notifi-
quem Israel de que o Hamas 
aceitou todos os elementos do 
acordo”, disse nota do escritó-
rio de Netanyahu.

Os palestinos negam. Tam-
bém em nota, a chefia do gru-
po da Faixa de Gaza afirma que 
está comprometida com todos 
os termos acordados na véspera 
no Qatar, em uma negociação 
mediada pelos anfitriões, pelos 
Estados Unidos e pelo Egito. 
De acordo com agência AFP, o 
gabinete israelense irá se reunir 
nesta sexta-feira (17).

O clima azedou ainda mais 
porque Israel manteve os ata-
ques a Gaza nesta madrugada. 
O Hamas disse que um em um 
dos pontos atingidos havia uma 
das reféns israelenses tomadas 
em 7 de outubro de 2023, que 
seria trocada por prisioneiros 
palestinos a partir do próximo 
domingo (19).

O cessar-fogo está previs-
to para começar no domingo 
(19). Como Israel entra em sus-
pensão devido à folga semanal 
do judaísmo na noite de sexta 
(17), o tempo agora corre para 
que a crise seja solucionada.

O chefe da diplomacia dos 
EUA, Antony Blinken, afir-
mou em entrevista coletiva nes-

ta quinta que o governo Biden 
está confiante de que o trato 
seria implementado a partir de 
domingo.

Pelo acordo, a troca de re-
féns por prisioneiros será es-
calonada, devendo respeitar 
proporções entre cativos do 7 
de Outubro vivos, talvez 60 dos 
98, e palestinos. A primeira fase 
deve durar 16 dias, quando 33 
mulheres, crianças, doentes e 
homens com mais de 50 anos 
serão trocados por um número 
incerto de árabes.

Depois, será negociada a 
libertação de soldados homens 
de Israel e, por fim, os corpos de 
vítimas do ataque do Hamas. 
Posteriormente será estrutu-
rada a administração de Gaza, 
que era dominada pelo Hamas 
desde 2007, um processo com-
plexo e ainda incerto, que de-
penderá muito da vontade de 
Trump. O cessar-fogo inicial 
deve durar 42 dias, podendo 
ser estendido.

Por Igor Gielow 
(Folhapress)

A tenista brasileira Beatriz 
Haddad avançou à terceira ro-
dada do Aberto da Austrália, 
em Melbourne, e ficou mais 
perto de alcançar pela primei-
ra vez as oitavas de final de  um 
Grand Slam. Número 17 do 
mundo, a paulista de 28 anos 
atropelou a russa Erika Andee-
va, de 20 anos, com um duplo 
6/2. A próxima adversária da 
brasileira será a russa Veronika 
Kudermetova (75ª no ran-
king). A partida está prevista 
para sábado (18), em horário 
ainda a ser definido pelos or-
ganizadores.

Antes, no entanto, Bia Ha-
ddad volta à quadra à 1h40 
(horário de Brasília) desta sexta 
(17) para a estreia nas duplas, 
jogando ao lado da alemã Laura 
Siegemund. Elas enfrentarão a 
dupla da holandesa Suzan La-
mens com a norte-americana 
Quinn Gleason.

Também na madrugada 

de sexta (17) tem estreia do 
mineiro Marcelo Melo nas 
duplas mistas, ao lado da tai-
wanesa Chan Hao-Ching, 
contra os britânicos John-Pa-
trick Smith e Kimberly Bir-
rel. O confronto está previsto 
para começar à 1h40.

Outros brasileiros

A nova parceria da paulista 
Luisa Stefani com a norte-a-
mericana Peyton Stearns levou 
a melhor na estreia contra a 
dupla da carioca Ingrid Mar-
tins com a romena Irina Begu. 
Luisa e Peyton venceram por 

2 sets a 0, com 
parciais de 6/2 e 
7/6 (7-3), após 
1h27min de con-
fronto. 

O dia também 
foi de comemora-
ção para o gaúcho 
Orlando Luz, de 
26 anos, que cra-
vou a primeira vi-
tória da carreira em 
um Grand Slam. 
Em parceria com 
o francês Gregoire 
Jacq, Luz atrope-
lou a dupla indiana 
formada por Jeevan 
Nedunchezhiyan 

e N. Vijay Prashanth com um 
duplo 6/2 e 6/2. Na segunda 
rodada – ainda sem data e ho-
rário definidos – a Orlando 
e Gregoire terão pela frente a 
dupla do polonês Jan Zielinski 
com o belga Sander Gille (cabe-
ça de chave 13).

Abir Sultan/Agência Lusa

Jimmie48/ WTA

Netanyahu pode não assinar documento de trégua 

Bia pode atingir as oitavas de final pela primeira vez 

Yeol se recusa a depor na Coreia do sul
Detido para interrogatório 

no âmbito de uma investigação 
por insurreição na quarta-feira 
(15), o presidente destituído da 
Coreia do Sul Yoon Suk Yeol 
recusou-se novamente a prestar 
depoimento nesta quinta (16), 
disse seu advogado. A saúde do 
líder foi o fator usado para jus-
tificar sua ausência.

A resistência de Yoon difi-
culta a apuração que busca de-
terminar se ele cometeu o crime 
ao declarar lei marcial no país, 
em dezembro passado. A infra-

ção é uma das poucos contra as 
quais um presidente sul-corea-
no não tem imunidade, e pode 
levar a uma sentença de prisão 
perpétua ou mesmo pena de 
morte.

As autoridades a princípio 
teriam 48 horas para interrogá-
-lo, mas a contagem foi pausada 
depois que a defesa do presi-
dente afastado pediu para ava-
liar a legalidade de sua deten-
ção. Uma vez que o prazo for 
retomado e chegar ao seu fim, 
o líder precisa ser solto, ou as 

forças de segurança precisarão 
obter um mandado de prisão 
de até 20 dias.

Yoon tampouco compa-
receu à audiência do Tribunal 
Constitucional que o julga em 
um processo paralelo, relativo 
à pertinência de seu impeach-
ment pelo Congresso.

Sua ausência não compro-
meteu a sessão. No entanto, 
ele foi representado por seus 
advogados, que disseram que 
o afastamento não tinha como 
objetivo defender a Constitui-

ção como dizem os deputados, 
e sim “usar o poder da maioria 
[...] para usurpar a posição do 
presidente”.

Yoon mergulhou a Coreia 
do Sul em sua pior crise polí-
tica em décadas ao suspender 
a ordem civil e enviar soldados 
para a Assembleia Nacional em 
3 de dezembro. Os deputados 
conseguiram, porém, se reunir 
naquela mesma noite para der-
rubar a medida. Dias depois, 
aprovaram o impeachment do 
presidente.

Terminou na segunda 
rodada da chave principal a 
caminhada de João Fonseca 
no Australian Open. O brasi-
leiro de 18 anos perdeu por 3 
sets a 2 para o italiano Loren-
zo Sonego, parciais de 6/7 
(6/8), 6/3, 6/1, 3/6 e 6/3, e 
se despediu de seu primeiro 
Grand Slam.

O italiano, desde o início 
do confronto, pôs em práti-
ca uma estratégia de não dar 
ritmo ao brasileiro. Ele sabia 

que trocar pancadas no fun-
do de quadra não lhe seria 
produtivo. Então, usou, sim, 
boas pancadas, mas preferiu 
encurtar os pontos, com dei-
xadinhas e subidas à rede, o 
que tirou o rival de sua zona 
de conforto.

No primeiro set, mesmo 
muito mais ameaçado em seu 
saque, Fonseca evitou quebras 
e usou sua já notável frieza em 
momentos críticos para ven-
cer o tie-break. No segundo 

e no terceiro, Sonego foi cla-
ramente superior. Então, no 
quarto, o brasileiro conseguiu 
uma quebra, ganhou confian-
ça e usou as arquibancadas 
cheias de brasileiros para sus-
tentá-la.

Na quinta parcial, uma 
quebra no oitavo game deu 
ao italiano a chance de sacar 
para o jogo. Então, ele usou a 
arma que funcionou durante 
quase toda a partida para fe-
char o placar.

Próximos desafios
O carioca de 18 anos volta 

à quadra para o Challenger 125 
de Quimper, na França. A com-
petição será disputada entre 21 
e 26 e janeiro, durante a segunda 
semana do Australian Open. De-
pois, Fonseca seguirá em território 
francês para representar o Brasil 
na primeira rodada da Copa Da-
vis. Os brasileiros encaram a equi-
pe da França, em partida que será 
disputada em Orleans, entre os 
dias 31 de janeiro e 2 de fevereiro. 

João Fonseca perde, mas sai gigante
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De volta ao auge, Hotel 
Nacional mira eventos

Dados mostram um crescimento na taxa de ocupação em 2024

por Karoline cavalcante

I
naugurado em 1972, o 
Hotel Nacional, locali-
zado no bairro de São 
Conrado, no Rio de Ja-
neiro, segue como um 

dos principais ícones da cidade. 
Com uma arquitetura moder-
nista assinada por Oscar Nieme-
yer e paisagismo de Burle Marx, 
por um tempo o hotel viveu uma 
situação de crise. Chegou a ficar 
fechado por mais de vinte anos. 
O hotel voltou ao seu auge. E se 
mantém no imaginário carioca, 
atraindo não apenas turistas, 
mas também os olhos de quem 
aprecia a beleza histórica e cul-
tural do Rio.

Em 2024, o hotel experi-
mentou um crescimento signifi-
cativo em sua taxa de ocupação, 
alcançando 12,5% a mais em 
comparação com o mesmo pe-
ríodo de 2023, com ocupação 
média de 73% e movimentação 
mensal entre 15 e 20 mil pes-
soas. O edifício conta com 413 
quartos distribuídos em 29 an-
dares, com sete tipos diferentes 
de acomodação, que oferecem 
vistas para a Praia de São Conra-
do, o Morro Dois Irmãos, a Pe-
dra da Gávea e a Pedra Bonita.

Entre as experiências ofe-
recidas estão dois restaurantes, 

lounge bar, academia, spa, es-
paço para crianças, piscina cli-
matizada, o jardim Burle Marx, 
quiosque à beira-mar e uma 
piscina climatizada. Na progra-
mação fixa, o público é atraído 
também por uma feijoada com 
roda de samba que acontece aos 
sábados de 12h às 16h.

Cultura e arte
O Hotel Nacional não é 

apenas um local de hospeda-
gem, mas uma verdadeira ga-
leria de arte. Entre suas obras 
mais emblemáticas, destaca-se 
uma luminária gigantesca, em 
papel machê, criada pelo artista 
Pedro Correia de Araújo, que 
remete à cauda de uma sereia e 
dá boas-vindas aos visitantes na 
entrada. Outra peça notável é o 
“Painel de Carybé”, do argenti-
no Hector Carybé, com quase 
300 peças que ocupam mais 
de 20 metros de parede. Além 
disso, a famosa escultura “A 
Sereia”, em bronze, de Alfredo 
Ceschiatti, e o mosaico de azu-
lejos brancos e azuis de Athos 
Bulcão.

“Se o Rio é uma cidade de 
vanguarda, o Hotel Nacional é 
um reflexo perfeito dessa mo-
dernidade”, afirmou ao Correio 
da Manhã Francisco Guarisa, 
gerente de Marketing e Comu-

nicação do hotel. “Aqui, não só 
respiramos a cultura carioca, 
mas a vivemos, sendo um verda-
deiro centro de arte com obras 
de renomados artistas brasilei-
ros e internacionais.”

A história do Hotel Nacio-
nal é marcada por sua trajetória 
como palco de eventos culturais 
e grandes apresentações. Duran-
te as décadas de 70 e 80, o hotel 
foi o local de preferência de es-
trelas internacionais como Ste-
vie Wonder, The Jackson Five e 
James Brown, além de ter sido 
a sede de importantes festivais, 
como o Free Jazz Festival e o 
Festival de Cinema do Rio. Em 
1998, em uma cerimônia solene 
realizada em Paris, na França, foi 
reconhecido como Patrimônio 
Histórico e Cultural da Huma-
nidade pela Organização das 
Nações Unidas para a Educação, 
a Ciência e a Cultura (UNES-
CO), um status que somente 
esse hotel brasileiro possui.

Multipropriedade
O hotel também trabalha 

com um sistema de multi-
propriedade, que permite aos 
hóspedes comprar uma fração 
de um apartamento para usar 
durante determinado período 
do ano. Segundo o Diretor de 
Multipropriedade do Hotel 

Nacional, Eric Sussumi, esta 
modalidade oferece uma série 
de vantagens adicionais.

“Hoje, a multiproprieda-
de possui um modelo muito 
diferenciado de negócio, que 
transcende os benefícios de hos-
pedagem e/ou rentabilidade, de 
acordo com cada objetivo. O 
nosso empreendimento oferece 
uma série de vantagens adicio-
nais com descontos exclusivos, 
que agregam valor ao negócio. 
Por exemplo, os passeios, day 
use, serviços diferenciados, 
check-in exclusivo e muito 
mais”, explicou Sussumi.

G20
Em junho do ano passado, 

o Hotel Nacional abriu portas 
para receber a Trilha de Sher-
pas, encontro dos ministros das 
Relações Exteriores que fazem 
parte do G20 — que foi presidi-
do pelo Brasil em 2024 —, para 
acompanhar as negociações en-
tre os países e debater os temas 
prioritários para o grupo. Em 
novembro, quando aconteceu 
a Cúpula do G20, a delegação 
da Índia, liderada pelo primei-
ro-ministro Narendra Modi, se 
hospedou no hotel com cerca 
de 250 pessoas. Uma parte da 
embaixada da Nigéria também 
optou por se hospedar no local.

Percalços
Entretanto, o hotel passou 

por períodos difíceis. Após o 
fechamento em 1995, o presi-
dente eleito dos Estados Uni-
dos da América (EUA) Donald 
Trump, que também é empre-
sário no ramo hoteleiro mun-
dial, mostrou-se interessado em 
comprar o imóvel para restau-
ração em 2003. Porém, não foi 
adiante. Foi somente em 2016, 
sob a bandeira da Meliá, com 
o nome de Gran Meliá Nacio-
nal Rio de Janeiro que o hotel 
reabriu as portas. No entanto, 
a parceria com a rede hotelei-
ra não durou, e o hotel fechou 
novamente em 2018. Foi só em 
2019 que foi reaberto como 
“Hotel Nacional”, como segue 
até os dias de hoje.

Recentemente, o hotel se des-
tacou no Réveillon de 2024, que 
foi batizado como *Réveillon 
Niemeyer*. Com uma taxa de 
ocupação de 96%, o evento atraiu 
cerca de 2.800 pessoas para a festa 
de virada de ano, que contou com 
shows de artistas como Mumuzi-
nho, Naldo Benny e a Bateria do 
Salgueiro. De acordo com o ge-
rente-geral do empreendimento 
do HC, Mauricio Júnior, o ponto 
alto da noite foi a cascata de luzes 
que cobriu a icônica torre cilín-
drica de 104 metros do edifício, 

proporcionando um espetáculo 
visual que encantou moradores e 
turistas.

“A nossa cascata, hoje em dia, 
é marca registrada do Hotel Na-
cional. O bairro inteiro aguarda 
com ansiedade pela atração, que 
é muito bonita e marcante”, des-
tacou Mauricio Júnior.

Além de sua relevância cul-
tural e histórica, o Hotel Na-
cional também se prepara para 
ampliar sua atuação em eventos 
corporativos e culturais. Para 
2025, um dos principais planos 
é resgatar a memória afetiva da-
queles que possuem ligação com 
o hotel e sua tradição no apoio 
à música brasileira. A proposta 
para o carnaval deste ano está 
em fase de negociação, com a 
possibilidade de contar com 
uma escola de samba (bateria, 
passistas e puxadores) e um ar-
tista renomado do MPB.

“Acreditamos que, com a 
continuidade do trabalho, uma 
abordagem bem direcionada e 
um foco renovado nas oportuni-
dades de Grupos e Eventos, con-
seguiremos não apenas atender, 
mas superar nossas metas para 
2025. A nossa proposta é fazer 
do Hotel Nacional um espaço 
de excelência”, destacou o gestor 
Alexandre Monteiro, responsá-
vel por Eventos de Negócios.

Fotos Divulgação/Hotel Nacional

Hotel foi projetado por Niemeyer, com jardins de Burle Marx

Hotel Nacional/Divulgação

Joia em frente ao mar de São Conrado, na Zona Sul do Rio de Janeiro

Ícone da 
arquitetura, 

Hotel Nacional 
é patrimônio da 

humanidade
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Cidade de Maricá ganhará 
novo Campus Educacional

Posto Digital do Detran.RJ 
teve 4 milhões acessos

CORREIO FLUMINENSE

Serviços mais solicitados

Parceria entre instituições

Atividades extracurriculares

O prefeito de Maricá, Wa-

shington Quaquá, anun-

ciou nesta quinta-feira 

(16) a criação de um novo 

Campus de Educação 

Pública Transformadora 

(CEPT) no bairro Mum-

buca (Rodovia Amaral 

Peixoto), que atenderá 

alunos a partir dos 6 anos 

em tempo integral. A ini-

ciativa reforça o compro-

misso da administração 

com a transformação da 

educação pública e o de-

senvolvimento integral 

das crianças. O novo CEPT 

terá uma infraestrutura 

moderna, projetada para 

atender as demandas da 

educação. O espaço in-

cluirá: salas de aula equi-

padas; laboratórios de 

física, química e biologia; 

ginásio esportivo; entre 

outros espaços.

O Detran.RJ ampliou o 

alcance do Posto Digital 

em 2024 com 4,1 milhões 

de acessos ao site e pelo 

aplicativo, lançado pelo 

Governo do Estado. A 

plataforma permite aos 

usuários fazer consul-

tas e emitir documentos 

com agilidade e menos 

burocracia. O aplicativo 

oferece os mesmos servi-

ços existentes na versão 

do site do Detran.RJ, com 

a praticidade do uso no 

celular. “Estamos promo-

vendo a transformação 

digital do Estado do Rio, 

trabalhando para facili-

tar a vida do cidadão que 

depende dos serviços pú-

blicos, com qualidade, efi-

ciência e segurança nos 

processos digitais. No ano 

passado, o Rio se tornou o 

segundo estado da fede-

ração com maior evolu-

ção em serviços digitais”, 

afirmou o governador 
Cláudio Castro.

Entre os serviços mais soli-

citados em 2024 estão a vi-

sualização do licenciamen-

to digital (CRLV-E), com 902 

mil acessos; a Emissão de 

Autorização para Transfe-

rência de Propriedade do 

Veículo (ATPV-E) - docu-

mento que permite ao usu-

ário dar início ao processo 

de compra e venda do au-

tomóvel, que teve 187 mil 

pedidos. Além da renova-

ção simplificada da carteira 
de motorista e pedidos de 

2ª via da Carteira de Ha-

bilitação.”Esses números 

mostram que o Detran está 

cumprindo a meta de me-

lhorar a qualidade do aten-

dimento”, disse o presiden-

te do Detran, Glaucio Paz.

A prefeitura de Rio Bo-

nito recebeu os repre-

sentantes da Faculdade 

Metropolitana São Carlos 

(FAMESC) na tarde des-

ta quarta-feira (15), com 

o objetivo de fortalecer a 

parceria entre as institui-

ções e continuar as trata-

tivas para a instalação de 

um Centro Universitário 

da instituição no municí-

pio. A Faculdade pretende 

ofertar, primariamente, a 

graduação em Medicina. 

Outros cursos em diferen-

tes áreas, também se des-

tacam na unidade, entre 

eles: Medicina Veterinária, 

Enfermagem, Educação 

Física, Fisioterapia, Farmá-

cia e Psicologia.

O CEPT também será um 

polo de atividades extra-

curriculares, integrando 

cultura, esporte e tecno-

logia em um único espa-

ço, garantindo o acesso 

igualitário à educação de 

qualidade para todas as 

crianças do município. O 

secretário de Educação, 

Márcio Jardim, desta-

cou que este é apenas o 

começo de um modelo 

transformador. “A constru-

ção de mais um CEPT no 

município mostra a ousa-

da plataforma educacio-

nal do governo Quaquá, 

que visa aumentar subs-

tancialmente nossa rede 

física, disse o secretário 

municipal.

Julios Costa/Divulgação

Luis Alvarenga/Divulgação

Prédio do campus será construído no bairro Mumbuca

Aplicativo permite fazer consultas e emitir documentos

Estado abre inscrições 
para concurso do 
Corpo de Bombeiros

Estão abertas as inscrições 
para o concurso do Corpo de 
Bombeiros Militar do Estado 
do Rio de Janeiro (CBMERJ). 
São 50 vagas de carreira para o 
cargo de Oficial Combatente, 
com vencimentos iniciais de 
cerca de R$ 4.200.

Ao fim do Curso de For-
mação de Oficiais (CFO) da 
corporação, que tem duração 
de quatro anos, o aspirante 
a oficial passa a receber R$ 
10.300. O edital está dispo-
nível no site da corporação 
(www.cbmerj.rj.gov.br).

Seleção é para 50 vagas de oficial combatente 
com vencimentos brutos iniciais de R$ 4.200

Divulgação/Gov.RJ

Concurso para o Corpo de Bombeiros tem inscrições abertas até o dia 4 de fevereiro

discussão sobre 
arborização das cidades 
é destaque no CaU/RJ

Lidera Mulher tem 
aula inaugural em sG

É verão, altas temperaturas 
e a população ávida por som-
bra e água fresca. A arborização 
urbana proporciona às cidades 
inúmeros benefícios. Ameni-
zar o calor, proporcionando 
estabilidade climática, é um de-
les, assim como a absorção das 
águas das chuvas, que torna-se 
fundamental na prevenção de 
alagamentos. Em tempos de 
eventos climáticos extremos, 
Sydnei Menezes, presidente 
do Conselho de Arquitetura e 
Urbanismo do Rio de Janeiro 
(CAU/RJ), defende a criação 
de praças e áreas verdes: 

“É preciso traçar, nas ruas 
da cidade do Rio, em especial 
nas zonas norte e oeste, que 
têm uma carência enorme 
desse tipo de política públi-
ca, uma ação permanente de 
plantio de árvores. Essa ação 
traz inúmeros benefícios”. 
Nessa época do ano, os princi-
pais são baixar a temperatura 
e prevenir alagamentos”, diz 
Sydnei Menezes.   

A arborização, além de ser 
indispensável para a preserva-
ção do meio ambiente, ainda 
contribui para solucionar ou 
amenizar muitos desafios urba-

nos.  Está muito quente? Plante 
árvores. Muito barulho? Plante 
árvores. As pessoas estão diri-
gindo rápido demais? Plante 
árvores. Espaços de lazer? Plan-
te árvores. Belas paisagens? 
Plante árvores. As árvores são 
muito bem-vindas nas ruas, 
nas praças, nas cidades.... Não 
à toa, o presidente do CAU/
RJ, Sydnei Menezes, ressalta a 
importância da arborização no 
cenário urbano.  

“Nós precisamos planejar a 
cidade sob o ponto de vista am-
biental, urbano, contemplando 
a qualidade de vida com um 
ambiente saudável e agradável 
em todos os aspectos”, diz.

Alguns benefícios da 
arborização

As árvores absorvem po-
luentes do ar, como o gás car-
bônico e outros gases lançados 
pela queima de carvão, escapa-
mentos de veículos e diesel, e 
ainda atuam como barreiras 
acústicas, diminuindo a po-
luição sonora urbana. Tam-
bém são capazes de regularem 
a temperatura, a irradiação 
solar e a umidade, reduzindo 
a sensação térmica.

A Subsecretaria de Políti-
cas Públicas para as Mulheres 
da Prefeitura de São Gonçalo 
iniciou 2025 com o pé direito, 
promovendo mais uma turma 
do projeto Lidera Mulher. Nes-
ta quinta-feira (16), aconteceu 
a aula inaugural da 13ª turma 
de capacitação para mulheres 
empreendedoras do Projeto 
Lidera Mulher de São Gonçalo, 
no Espaço Mais Conhecimen-
to do Shopping Partage.

Para Ana Cristina da Silva, 
subsecretária de Políticas Públi-
cas para as Mulheres, o projeto 
tem sido um grande sucesso, 
especialmente desde a gestão 
do Capitão Nelson. “Desde o 
início da gestão, a procura pelo 
projeto só tem aumentado, 
consolidando o Lidera Mu-
lher como uma referência para 
o empreendedorismo em São 
Gonçalo. Já avançamos mui-

to, mas o nosso compromisso 
é continuar expandindo, para 
que mais mulheres tenham 
acesso à capacitação e à autono-
mia financeira que tanto alme-
jam”, afirmou.

A turma de 2025 conta com 
mais de 200 alunas, que buscam 
iniciar ou aprimorar seus negó-
cios e aprender a gerir suas pró-
prias empresas. As aulas abordam 
temas essenciais como formaliza-
ção de empresas, administração e 
planejamento de negócios, além 
de técnicas de vendas e estraté-
gias de uso das mídias sociais. 
As participantes também serão 
orientadas sobre como tocar 
empreendimentos nas áreas de 
moda, beleza, gastronomia, arte-
sanato, entre outras.

A capacitação é realizada por 
consultores do Sebrae/RJ, que 
ministram os módulos sobre ges-
tão empresarial, além de outros.

Divulgação/CAU-RJ

Sydnei Menezes, presidente do CAU/RJ

Programa Cidade 
Limpa em Niterói

O prefeito de Niterói, Ro-
drigo Neves, acompanhou as 
ações do programa Cidade 
Limpa no Bairro Chic, no Fon-
seca, nesta semana. Equipes da 
secretaria de Conservação e 
Serviços Públicos (Seconser) e 
da Companhia de Limpeza de 
Niterói (Clin) atuam no local 
realizando podas de árvores, 
limpeza de bueiros e pintura 
de pontes e calçadas, entre ou-
tras melhorias. As ações acon-
tecem em conjunto com a ope-
ração Caça-Fios, que começou 
há dez dias em Niterói e já pro-
moveu a retirada de mais de 4 
toneladas de cabos, fios e cor-
das de aço, no Fonseca, Centro 
e bairros da Zona Sul.

“Começamos o Cidade 
Limpa pelo Fonseca e esta-
mos fazendo ações em todas 
as transversais da Alameda São 

Boaventura, no Bairro Chique, 
na Rua Desembargador Lima 
Castro, Rua 22 de novembro, 
na Rua João Brasil e na Rua 
Teixeira de Freitas. Começan-
do pelo Fonseca, porque é um 
bairro que merece ser cuidado 
com muita atenção. Termina-
remos as ruas transversais to-
das na próxima semana. Mas 
estamos só começando, porque 
vamos transformar o Fonseca 
num bairro ainda melhor”, afir-
ma o prefeito Rodrigo Neves.

Os Programas Caça-Fios e 
Cidade Limpa foram iniciados no 
dia 2 de janeiro pela Prefeitura de 
Niterói. A ação envolve mais de 
450 trabalhadores, divididos em 
turnos e equipes, atuando em um 
esforço conjunto para organizar a 
fiação da cidade, intensificar a lim-
peza e promover a conservação 
dos espaços públicos. 

Os interessados podem 
acessar o site da Universida-
de Estadual do Rio de Janeiro 
(Uerj): http://www.cbmerj.
dsea.uerj.br/. Os aprovados 
ingressarão como cadetes na 
Academia de Bombeiro Militar 
Dom Pedro II (ABMDP II) 
ainda em 2025.

“O Corpo de Bombeiros 
do Rio terá seu quadro de 
oficiais de carreira amplia-
do. Estamos empenhados 
em renovar o efetivo e para a 
manutenção dos serviços de 
excelência prestados à nossa 
população”, afirmou o gover-
nador Cláudio Castro.

Para participar, é preciso 
ter entre 18 e 32 anos, Ensino 
Médio completo e estar em dia 
com as obrigações eleitorais e 
militares.

Inscrições se encerram 
em 4 de fevereiro

As inscrições terminam no 
dia 4 de fevereiro de 2025. A 
prova está prevista para o dia 
22 de fevereiro.

O exame, de caráter clas-
sificatório e eliminatório, 
contará com 80 questões ob-
jetivas de Língua Portuguesa/
Literatura; Língua Estrangei-
ra; Matemática; Geografia; 
Biologia; Física; Química, 
História e Redação. A seleção 
também conta com teste de 
aptidão física, exame de saúde 
e documental.

“A previsão é de que a nova 
turma ingresse na corporação 
ainda no primeiro semestre de 
2025. É um reforço importante 
para nosso quadro. Não para-
mos nunca. Estamos prontos 
para atender à população 24 
horas por dia, 7 dias por sema-
na”, complementou o secretário 
de Estado de Defesa Civil e co-
mandante-geral do CBMERJ, 
coronel Tarciso Salles.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

CBMERJ

Bombeiros do RJ durante ações de resgate no Sul do país
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Assalto ‘relâmpago’: carro 
é roubado em 45 segundos 

Operação no Complexo do 
Dendê contém avanço do TCP

Fiscais apuram fraudes em postos

Quando o pedido de perdão dá certo

Tiroteio em V. Kennedy deixa um morto 

Apenas 45 segundos fo-
ram suficientes para que 
criminosos, fortemente 
armados, assaltassem 
um morador, levando 
seu carro, na rua Senador 
Vergueiro, no Flamengo 
(Zona Sul), na madruga-
da dessa quarta-feira (15). 
Câmeras de segurança 
flagraram o momento em 
que os bandidos se apro-
ximam da vítima, que ma-

nobrava o carro, em frente 
ao seu condomínio. 

Rendido, o homem 
teve de entregar o carro e 
pertences, quando um de-
les assumiu o volante e fu-
giu do local, com a cober-
tura de outros comparsas. 
Informados da ocorrência, 
agentes do 2º BPM (Bota-
fogo) fizeram o cerco aos 
bandidos, mas estes con-
seguiram escapar.

Conter o avanço territo-
rial do Terceiro Comando 
Puro (TCP), facção cri-
minosa dominante na 
localidade. Com essa fi-
nalidade, agentes do 17º 
BPM (Ilha do Governador) 
promoveram, na manhã 
dessa quinta-feira (15), 
operação no Complexo do 
Dendê, na Ilha do Gover-
nador (Zona Norte), que 
incluiu a desobstrução 
de vias com barricadas 
colocadas por traficantes, 
além da recuperação de 
veículos roubados e clo-

nados, para utilização em 
novos crimes.  

A ação – que teve 
apoio de equipes do 1° Co-
mando de Policiamento 
de Área (1º CPA); das Ron-
das Especiais e Controle 
de Multidões (Recom), do 
Núcleo de Apoio às Ope-
rações Especiais (NAOE); 
e do Grupamento Espe-
cializado de Salvamento e 
Ações de Resgate (Gesar) 
– resultou na prisão de in-
tegrante do TCP e apreen-
são de sua pistola, na co-
munidade Praia da Rosa.

Em operação de fiscali-
zação em, pelo menos, 11 
postos de combustíveis, 
em diversos bairros do 
Rio, nessa terça e quarta-
-feiras (14 e 15), agentes da  
Sedcon e do Procon-RJ 
descobriram que os es-
tabelecimentos estavam 
adulterando as bombas, 
que forneciam menos 1,5 

litro de combustível do 
que o volume solicitado. 

Além dessa fraude 
no abastecimento, os fis-
cais constataram falta de 
equipamentos obrigató-
rios, como medidores de 
volume, produtos sem in-
formação de preços e ali-
mentos vencidos ou mal 
armazenados.   

Um pedido de perdão. 
Foi o que restou fazer ao 
motorista de aplicativo, 
quando ameaçado por 
criminosos armados, ao 
entrar por engano na Ci-
dade Alta (Zona Norte), no 
Complexo de Israel, con-
trolado pelo Terceiro Co-
mando Puro (TCP). 

Ao entrar em uma rua 

da comunidade, ele aca-
bou interceptado por um 
traficante, que lhe apon-
tou um fuzil. Obrigado 
a descer do carro, o mo-
torista foi xingado pelos 
bandidos e apelou: “Estou 
trabalhando, perdão, sou 
Uber”. A humilhação deu 
certo: “Vai, some”, respon-
deu um dos traficantes. 

Um morto e duas pesso-
as feridas foi o saldo do 
intenso tiroteio travado 
entre facões rivais do trá-
fico, por disputa de ter-
ritório, na Vila Kennedy 
(Zona Oeste), que perdu-
rou da noite de quarta 
(15) e a madrugada desta 
quinta-feira (16). Ao todo, 
a Polícia Militar informou 

que quatro criminosos fo-
ram baleados. 

Dos dois suspeitos feri-
dos, encaminhados à UPA 
da Vila Kennedy, um deles 
não resistiu aos ferimen-
tos, enquanto o segundo, 
transferido ao Hospital 
Municipal Miguel Couto, 
apresentava estado de 
saúde grave.  

Reprodução redes sociais

Reprodução PM

Roubo de carro por quadrilha levou menos de um minuto 

Operação visou conter a expansão territorial do TCP

POR MARCELLO SIGWALT

Justiça suspende, pela 2ª vez, 
fase de licitação de Guandu II
Tempo exíguo do certame pesou na decisão da 6ª Vara da Fazenda

Por Marcello Sigwalt

Ao acatar mandado de se-
gurança – com pedido de li-
minar, impetrado pela empresa 
Dimensional Engenharia – a 6ª 
Vara de Fazenda Pública sus-
pendeu a fase de entrega de 
propostas, na licitação para 
construção do Novo Guandu, 
que ocorreria nessa quinta-feira 
(16). A obra deve dar origem à 
futura estação de tratamento de 
água do Estado do Rio de Janei-
ro, orçada em R$ 1,69 bilhão. 
Em paralelo, outro mandado 
de segurança, apresentado pela 
Associação das Empresas do 
Rio de Janeiro (Aeerj), ainda 
aguarda julgamento. 

Na ata da Cedae, divulgada 
na sessão de abertura da licita-
ção, é confirmado o adiamento 
‘sine die’ da licitação, acompa-
nhado do argumento para a 
suspensão do certame, relacio-
nado com o prazo exíguo dado 
pelo respectivo edital, publica-
do em 18 de dezembro, muito 
próximo, portanto, das festas 
de fim de ano. Outra questão 
levantada se refere à ‘inadequa-
ção’ do projeto básico; insufi-
ciência de informações técnicas 
no procedimento licitatório e 
inconsistências observadas na 
memória de cálculo que dá base 
ao orçamento da licitação.

Na sentença, a juíza Regi-
na Lucia Chuquer de Almeida 

Costa de Castro lima assinala: 
“A complexidade do trabalho a 
ser realizado por diversas espe-
cialidades profissionais, aliada 
à extensão e grandeza da obra a 
ser executada, além do seu ele-
vado valor quantificado no edi-
tal - a contratação pelo regime 
misto de empreitada por preço 
unitário, cumulado com o de 
preço global quanto a, especifi-
camente, itens de fornecimento 
e instalação de equipamentos 
especiais ... autorizam o acolhi-
mento do pedido de suspensão 
do prazo de abertura dos enve-

lopes, marcado para amanhã”.
Em outro ponto de seu des-

pacho, a magistrada acentua 
que “a “inadequação do mo-
mento e do prazo de entrega 
das propostas fere o princípio 
constitucional da seleção do 
melhor candidato, atingindo, 
por via reflexa, o interesse pú-
blico protegido”.

Já batizada de Guandu II, a 
futura estação, com proximida-
de física da atual, deverá aten-
der, sobretudo, a moradores da 
Baixada Fluminense. Seu prazo 
de construção foi estabelecido 

em 1.260 dias, dos quais 900 
serão dispendidos na obra em si 
e os 360 restantes, na operação 
assistida.

Mas essa não é a primeira 
vez que a licitação da Cedae 
para construção de Guandu II é 
suspensa judicialmente. Em de-
zembro e 2023, a empresa che-
gou a lançar edital, mas o leilão, 
marcado para janeiro de 2024, 
acabou não acontecendo. 

Consultada pela imprensa a 
respeito da suspensão anuncia-
da pela Justiça, a Cedae preferiu 
não se manifestar.

Cedae

Questionamentos ao processo de licitação deram munição para nova suspensão

Seop remove barricadas na ilha
Estruturas de concretos eram ‘pretexto’ para extorsão de motoristas 

A Secretaria de Ordem 
Pública (Seop), em auxílio à 
operação da Polícia Militar e 
Polícia Civil, realizou, nesta 
quinta-feira (16), uma ope-
ração para remoção de bar-
ricadas feitas pelo tráfico de 
drogas que, além de dificultar 
o acesso da população a algu-
mas vias nas comunidades da 
Ilha do Governador, também 
funcionavam como pedágios e 
serviam como pontos de extor-
são de motoristas de aplicativo 
nas comunidades da região.

Na ação foram retiradas 
oito barricadas e bloqueios de 
vias feitos com trilhos de trem, 
tijolos, pneus, latões de lixo e 
até um muro de contenção foi 
erguido em área pública para 
proteção dos bandidos, com a 
colocação de seteiras (buracos 
na estrutura por onde os crimi-
nosos colocam os fuzis). 

Os agentes também en-
contraram um carregador de 

pistola e um projétil de bala 
deflagrado. 

No total, foram recolhidas 
seis toneladas de materiais des-
sas construções irregulares. 

As remoções foram realiza-
das nas comunidades da Joani-
za e Bancário.

Operação de 
integração

“Essa é mais uma operação 
fundamental de integração da 
Prefeitura com os órgãos de se-
gurança, Polícia Civil e Polícia 
Militar. Nessa operação, nós 
conseguimos remover barrica-

das, que foram instaladas em 
vias públicas por criminosos 
armados. Esses criminosos, de 
forma covarde, se utilizavam 
dessas barricadas para constran-
ger moradores e extorquir, por 
exemplo, motoristas de aplica-
tivos, como aponta a investiga-
ção da Polícia Civil. E é muito 
importante que a Prefeitura es-
teja realizando esse trabalho de 
demolir essas barricadas e de-
sobstruir as vias públicas. Nós 
encontramos também trilhos 
do trem, possivelmente produ-
tos de furto, e carregador com 
projeto de arma de fogo defla-
grado. Então, destacamos aqui 
a importância dessa operação 
e dizer que seguiremos fazen-
do esses trabalhos integrados 
sempre às forças policiais para 
ordenamento da cidade e, tam-
bém, para auxiliar a segurança 
pública”, destacou o secretário 
de Ordem Pública, Brenno 
Carnevale.

Seop

Barricadas retiradas serviam como ‘pedágio’ do tráfico

Cresce a visitação ao 
Palácio Pedro ernesto

O que é belo é para ser vis-
to, e o aumento do número de 
pessoas que têm visitado o cen-
tenário Palácio Pedro Ernesto 
é uma prova disso. O prédio 
histórico da Cinelândia, local 
de trabalho dos vereadores ca-
riocas, registrou um salto de 
56,9% nas visitações em 2024, 
ante o ano anterior. 

O estilo arquitetônico 
eclético e as obras de arte do 
rico acervo cultural do pré-
dio atraíram um público de 
14.366 pessoas. Em 2023, fo-
ram 9.153 visitas.

“A nossa população e os 
turistas estão vindo em massa 
conhecer a Câmara. Isso deixa a 
gente muito feliz, porque a nos-
sa Casa é do povo e para o povo 
mesmo. As suas portas sempre 
vão estar abertas”, comemorou 

o presidente da Câmara, verea-
dor Carlo Caiado.

Levantamento do Cerimo-
nial da Câmara do Rio aponta 
julho como o mês com maior 
número de visitantes. Quase 
3 mil pessoas participaram do 
tour gratuito. Janeiro também 
foi destaque, com 2,5 mil visi-
tantes. E este ano de 2025 pro-
mete: a média de visitas guiadas 
no início de janeiro tem sido de 
250 pessoas por dia.

No Palácio, há obras, como 
o mural de 50m² “O Grande 
Tríptico”, do pintor Eliseu Vis-
conti, com elementos que re-
metem à cidade e à legislação, e 
o quadro “Primeira Emancipa-
ção Municipal”, do artista Pe-
dro José Pinto Peres, que retrata 
a assinatura da Lei Saraiva pela 
Princesa Isabel, em 1885.  

Comlurb incentiva a 
coleta seletiva em Pilares

A Comlurb promove neste 
sábado (18) a campanha de in-
centivo à coleta seletiva na feira 
livre da Rua Teresa Cavalcante, 
em Pilares, na Zona Norte. A 
campanha ocorre desde março 
de 2023, com foco direcionado 
às praças e às praias, em pontos 
de grande visibilidade das zo-
nas Norte, Sul, Central e Oeste. 

Desde o ano passado, as 
ações se concentram nas fei-
ras livres de todas as regiões 
da cidade. O evento deste sá-
bado contará com a presença 
do Chegando de Surpresa, 
grupo musical composto de 
garis que fazem canções sobre 
o descarte correto do lixo.

Durante a campanha, são 
distribuídos panfletos infor-
mativos e técnicos que tiram 
dúvidas e orientam a popula-

ção. A Coleta Seletiva atende 
a 117 bairros da cidade. Todo 
o material é entregue gratui-
tamente a 29 cooperativas de 
catadores, que fazem a sepa-
ração e comercializam os pro-
dutos. O lixo reciclável garan-
te assim trabalho e renda aos 
cooperativados, beneficiando 
cerca de 450 famílias.

Atualmente, o recolhimen-
to porta a porta é feito uma 
vez por semana, em dias alter-
nados aos da coleta domiciliar. 
A população pode se informar 
sobre o dia e o horário da co-
leta em cada rua na página ht-
tps://comlurb.prefeitura.rio/
servico/coleta-seletiva/. Caso 
a rua não esteja incluída, o pe-
dido de inclusão pode ser feito 
pela Central de Atendimento 
1746 da Prefeitura.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Nova Iguaçu celebra 192 anos 
com vasta programação
Lançamento de museu, missa e condecorações marcaram festejos 

No dia em que comemorou 
192 anos de fundação, na últi-
ma quarta-feira (15), o muni-
cípio de Nova Iguaçu festejou 
a data com três eventos. Pela 
manhã, foi celebrada a tradicio-
nal missa solene na Catedral de 
Santo Antônio de Jacutinga; à 
tarde, ocorreu o lançamento da 
pedra fundamental do Museu 
de Arqueologia e Etnologia; e, 
à noite, foi entregue a Medalha 
de Mérito Cultural Iguaçuano, 
no Complexo Cultural Mário 
Marques – Teatro Sylvio Mon-
teiro. 

“É uma verdadeira alegria 
comemorar os 192 anos de 
Nova Iguaçu como prefeito. 
Sou nascido e criado aqui, e te-
nho um enorme orgulho e res-
ponsabilidade de representar 
a nossa população. Podem es-
perar muito trabalho ao longo 
desses quatro anos, com inves-
timentos e serviços para todos 
os bairros”, destacou o prefeito 
Dudu Reina, que também cele-
brou as conquistas culturais do 
município.

Cerimônia na Catedral
A cerimônia na Catedral 

de Santo Antônio reuniu au-
toridades, como o prefeito 
Dudu Reina, representantes 
da sociedade civil e morado-
res, em um momento de fé e 

confraternização. A missa foi 
presidida por Dom Gilson 
Andrade, com a participação 
de Dom Luciano Bergamin. 
A celebração contou com os 
tradicionais “pulinhos” em ho-
menagem à cidade, expressan-
do votos de prosperidade.

Museu de Arqueologia
O Museu de Arqueologia e 

Etnologia fica no Parque Histó-
rico e Arqueológico de Iguassú 
Velha, na região de Tinguá. Ele 
será o primeiro museu da Bai-
xada Fluminense e o segundo 

da categoria da região Sudeste. 
Na ocasião foi inaugurado um 
pórtico em homenagem ao ani-
versário da cidade. 

A região do Parque Histó-
rico e Arqueológico de Iguassú 
Velha marca o início da histó-
ria da cidade de Nova Iguaçu. 
Parte do acervo arqueológico 
do local, que já conta com mais 
de 150 mil fragmentos encon-
trados durante as escavações, 
foi exposta ao público presente 
durante o evento. 

“Estamos inaugurando o 
pórtico do Parque Histórico 

Arqueológico de Iguaçu Ve-
lho e  lançando a pedra funda-
mental do Museu de Arqueo-
logia e Etnologia de Nova 
Iguaçu, que é importantíssi-
mo. Ainda fizemos uma visita 
ao sítio arqueológico da anti-
ga Casa Câmara e  Cadeia, no 
sentido de valorizar e registrar 
para que as pessoas conheçam 
o trabalho que a Prefeitura 
está realizando nesse resgate 
da sua memória com vistas 
para o futuro”, comentou o 
secretário de Cultura de Nova 
Iguaçu, Marcus Monteiro. 

Divulgação

Missa comemorativa pelo aniversário de 192 anos de Nova Iguaçu

Espaço da Mulher 
Mesquitense com vagas

O Espaço da Mulher Mes-
quitense, criado pela Prefei-
tura Municipal de Mesquita, 
oferece novas vagas para os 
cursos de Cabeleireira, Design 
de Sobrancelhas e Depilação. 
As oportunidades são voltadas 
exclusivamente para mulheres 
com 16 anos ou mais e que re-
sidam no município da Baixada 
Fluminense. 

Inscrições no local
Para realizar a inscrição, 

basta comparecer ao próprio 
local, que fica na Rua Libânia 
195, na Vila Emil, de segunda a 
sexta-feira, das 9h às 17h, com 
os seguintes documentos: RG, 
CPF e comprovante de residên-
cia em Mesquita. 

“Destaco sempre como a 

educação e o empoderamento 
feminino são fundamentais.

Desenvolvimento 
pessoal e profissional

No Espaço da Mulher Mes-
quitense, nossos professores se 
dedicam a motivar o desenvol-
vimento pessoal e profissional 
de cada aluna que busca uma 
oportunidade. 

Além disso, oferecemos 
atividades extracurriculares 
que complementam o apren-
dizado e aproximam essas 
mulheres das demandas do 
mercado de trabalho”, aponta 
Silvânia Almeida, coordena-
dora municipal de Políticas 
para Mulheres de Mesquita e 
gestora do Espaço da Mulher 
Mesquitense.

Taxas de vigilância sanitária e lixo 
com desconto em Mesquita 

A Prefeitura de Mesquita 
está oferecendo um percentual 
de desconto para as empresas 
que optarem pelo pagamento 
das taxas obrigatórias de vigi-
lância sanitária e de lixo em cota 
única. No exercício 2025, quem 
fizer a quitação integral delas 
até 31 de janeiro garantirá uma 
redução de 10% no valor total. 
Empreendedores que não pude-
rem realizar o pagamento em ja-
neiro mas ainda quiserem obter 
vantagem na cota única têm até 
o dia 28 de fevereiro para conse-
guir 5% de desconto.

“Os empresários que preferi-
rem optar pelo pagamento par-
celado seguirão um calendário 
com dez parcelas a serem pagas, 
com vencimentos entre março 
e dezembro deste ano. Mas essa 
economia de 10% no pagamen-
to integral em janeiro ou mesmo 
de 5% na cota única em fevereiro 
acaba se mostrando uma deci-
são mais vantajosa para muitas 
empresas que atuam na cidade”, 
avalia Fabio Antonio Fraga, sub-
secretário municipal de Inteli-

gência Tributária de Mesquita.
A emissão dessas taxas pode 

ser feita pela internet. Basta 
acessar o portal eGov, no ende-
reço://egov.mesquita.rj.gov.br, 
e acessar pelo menu as opções 
“Taxa de Lixo” e “Taxa de Vi-
gilância Sanitária”. Quem tiver 

alguma dificuldade e precisar 
de auxílio conta com o apoio da 
Subsecretaria Municipal de Fa-
zenda, localizada na própria Pre-
feitura Municipal de Mesquita.

“Temos uma Central de 
Atendimento ao Contribuinte e 
a Sala do Empreendedor, ou seja, 

estamos prontos para prestar 
atendimento tanto aos cidadãos 
que são pessoa física, para resol-
ver questões ligadas ao IPTU, 
por exemplo, quanto aos em-
preendedores. Na própria pre-
feitura nós podemos imprimir e 
entregar a guia de pagamento”, 
avisa Fabio Fraga. O endereço 
da Prefeitura Municipal de Mes-
quita é Rua Arthur de Oliveira 
Vecchi 120, no Centro, com 
funcionamento das 9h às 17h, 
de segunda a sexta-feira.

Assim como as taxas de lixo 
e de vigilância sanitária para as 
empresas, o IPTU em Mesquita 
também tem desconto de 10% 
para pagamento a vista até 31 de 
janeiro e de 5% para a quitação 
integral até 5 de fevereiro. As 
guias impressas já estão sendo 
entregues pelos Correios na re-
sidência dos contribuintes, mas 
quem preferir pode se dirigir ao 
auditório da prefeitura, onde é 
possível solicitar a impressão. Há 
ainda a possibilidade de utilizar a 
assistente virtual Mia, no What-
sApp (21) 99529-1297.

Divulgação

Município oferece percentual de desconto para as empresas 

A Prefeitura de Belford 
Roxo quitou, nesta quinta-fei-
ra (16), o pagamento dos ser-
vidores aposentados e pensio-
nistas do município, referente 
ao mês de dezembro. Os ven-
cimentos deveriam ser pagos 
até o quinto dia útil de janeiro 
de 2025. Porém, o atraso acon-
teceu devido à dificuldade en-
contrada pelo prefeito Márcio 
Canella (União Brasil), que 
teve que decretar calamida-
de financeira do município, 
ao encontrar os cofres vazios, 
quando assumiu o governo no 
dia 1º de janeiro, com uma dí-
vida de mais de R$ 1 bilhão.

Acesso às contas do 
Instituto de Previdência

“Descobrimos que o ex-pre-

feito repassou para o Instituto 
de Previdência nas últimas duas 
semanas de dezembro um va-
lor de R$ 14 milhões de reais. 
Mandei imediatamente os nos-
sos aposentados, porque se ele 
repassou esse dinheiro, com 
certeza teria recursos para pa-
gar os aposentados e pensionis-
tas. Para nosso espanto, quando 
a equipe conseguiu ter acesso 
às contas, descobrimos que as 
contas do Instituto estavam ze-
radas”, destacou o prefeito Már-
cio Canella.

O prefeito Márcio Canella 
reabriu a Prefeitura de Bel-
ford Roxo, nesta quinta-feira 
(16), após um fechamento de 
15 dias, depois de decretar ca-
lamidade financeira na cidade 
belforroxense.

Belford Roxo paga 
salários de dezembro

CORREIO DA BAIXADA

Caxias: Acesso à Ponte do 
Pilar recebe melhorias

Meriti: Éden recebe obras de 
drenagem e pavimentação

Estação de transferência de resíduos

PM é morto em Duque de Caxias

10% de desconto no IPTU em Belford Roxo

A Prefeitura de Duque 
de Caxias e o governo do 
estado continuam traba-
lhando nas obras de cons-
trução da ponte do Pilar, 
no segundo distrito, que 
vai ligar o bairro do Pilar à 
Rodovia Washington Luiz, 
na altura da Refinaria Du-
que de Caxias (Reduc). A 
importante obra de mo-
bilidade urbana está na 
fase de concretagem da 

travessia e de asfaltamen-
to dos acessos. A ponte 
vai cruzar os canais Pilar 
e Cintura, com acesso 
pela Rua Cinco de Julho. 
O novo acesso à BR 040 
abrirá um caminho alter-
nativo de ida e volta, além 
de desafogar o trânsito 
na Avenida Governador 
Leonel de Moura Brizola, 
principal via de acesso à 
rodovia.

A Prefeitura de São João 
de Meriti, através da Se-
cretaria Municipal de 
Obras e Serviços Públicos, 
avança nas obras de dre-
nagem e saneamento na 
Rua Pires do Rio com a 
Avenida Goiânia, em Vila 
Zulmira no bairro Éden.
A equipe esteve no lo-
cal realizando uma nova 
interligação da rede de 
esgoto, refazendo caixas 
de passagem, limpando 
ralos e trocando manilhas 
da via. O objetivo da in-
tervenção é ampliar a ca-

pacidade de escoamento 
dos coletores e melhorar 
a infraestrutura de sanea-
mento do bairro.

O morador do bairro, 
Antônio Lobo, acompa-
nhou de perto os traba-
lhos da equipe.

“A nova gestão chegou 
para resolver e o anda-
mento das obras está ex-
celente. Essa via tinha um 
problema recorrente de 
entupimento e agora está 
recebendo os cuidados 
necessários”, comentou 
Antônio. 

A Secretaria do Ambien-
te, Mudanças do Clima e 
Bem-Estar Animal de Me-
riti, realizou na quarta-fei-
ra (15) uma visita técnica 
na Estação de Transfe-
rência de Resíduos (ETR) 
no bairro Venda Velha. O 
objetivo da visitação foi 
avaliar a estrutura física 
e operacional do com-

plexo para implantar um 
novo modelo sustentável 
na cidade. Uma comitiva 
formada pelo secretário 
municipal da pasta, An-
tonio Marcos Barreto, o 
subsecretariado e a equi-
pe técnica, percorreu as 
instalações da estação 
que recebe todo o tipo de 
resíduo recolhido.

Um policial militar de 
folga foi executado com 
dezenas de tiros na Praça 
do Galo, no bairro Parque 
Fluminense, em Duque 
de Caxias, na tarde desta 
última quinta-feira (16). 
Testemunhas contam 
que Rafael Gonçalves da 
Silva saiu de uma acade-
mia de carro e foi surpre-

endido por bandidos, que 
abriram fogo. Os disparos 
foram na direção da porta 
do motorista, que morreu 
na hora.

A Polícia Militar disse 
que isolou a área para pe-
rícia da Delegacia de Ho-
micídios da Baixada Flu-
minense, que investiga o 
caso. 

O município de Belford 
Roxo está disponibili-
zando o Imposto Pre-
dial e Territorial Urbano 
(IPTU) para seus contri-
buintes, utilizando o sis-
tema e-carta (parecido 
com um boleto), em vez 
dos carnês tradicionais. 
Até o dia 10 de feverei-
ro, os belforroxenses ga-

rantem 10% de desconto 
para o pagamento em 
cota única. 

O envio do IPTU pelos 
Correios significa econo-
mia de custos, respeito ao 
meio ambiente com a di-
minuição no uso de papel 
e maior praticidade quan-
to à impressão, envelopa-
mento e distribuição.

Raisa Paz/Divulgação

Gilberto Rocha

Melhorias na via de acesso à ponte do Pilar

Éden recebe melhorias da Prefeitura de Meriti

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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A equipe da secretaria de 
Obras da Prefeitura de Pe-
trópolis finaliza nesta quinta-
-feira (16), a recuperação da 
pavimentação que foi comple-
tamente destruída em algumas 
ruas do bairro Nossa Senhora 
de Fátima, no distrito da Posse. 
No dia 2, a força da enxurrada 
foi tão intensa que arrancou 
boa parte do calçamento e che-
gou a arrastar um carro.

“Desde o primeiro mo-
mento, fomos até o bairro 
Nossa Senhora de Fátima, 
ouvimos os moradores, toma-
mos conhecimento da dimen-
são dos estragos e estamos 
trabalhando intensamente na 
recuperação da normalidade 
na vida dessas pessoas. Quatro 
secretarias foram envolvidas 
nesse processo e vem atuan-
do incansavelmente desde 
então”, disse o prefeito Hingo 
Hammes. Em conjunto com 
a Companhia Municipal de 
Desenvolvimento de Petrópo-
lis - Comdep, a Assistência e 
a Defesa Civil, a secretaria de 
Obras vem atuando na lim-
peza das ruas e na assistência 
aos moradores atingidos pelo 
temporal.

“Já no dia seguinte, junto 
com a Comdep, começamos 
o trabalho de recuperação 
das ruas, fazendo o trabalho 
de tapa buracos com asfalto e 
de recuperação de um trecho 
de 150 metros da rua que, 
originalmente era revestida 
por piso intertravado e que 
acabou sendo arrastado pela 
correnteza que se formou no 
dia do temporal”, afirmou o 
secretário de Obras, Maurí-
cio Veiga.

Pavimentação 

recuperada 

após temporal 

na Posse

O fenômeno climático 
La Niña entrou oficialmente 
em ação em janeiro de 2025, 
conforme anunciado pela Ad-
ministração Oceânica e At-
mosférica Nacional (NOAA), 
após a consolidação dos parâ-
metros meteorológicos neces-
sários para sua caracterização. 
Diferente do El Ninã, o La 
Ninã que este ano está bem 
fraca, não tem consequências 
significativas para a Região 
Sudeste, as consequências são 
principalmente para as re-
giões Sul, Norte e Nordeste.

“A última manifestação 
do fenômeno La Ninã, entre 
os anos de 2020 e 2023, foi 
caracterizada por estiagem 
severa na região Sul e precipi-
tações intensas no Nordeste. 
Para o atual episódio de La 
Niña, ainda não há evidências 
que permitam afirmar que 
seus impactos seguirão o pa-
drão climático historicamen-
te observado, especialmente 
devido às anomalias positivas 
de temperatura registradas 
no Oceano Atlântico. Ainda 

assim, essa configuração at-
mosférico-oceânica exige mo-
nitoramento constante, dada 
sua relevância no contexto 
das condições climáticas na-
cionais”, explicou a meteoro-
logista da Secretaria de Pro-
teção e Defesa Civil, Rafaela 
Filipe.

Em Petrópolis, o fenô-
meno climático La Ninã não 
deve trazer grandes alterações 
com relação ao volume de 
chuvas ou nas temperaturas. 
Com essa previsão, se mantém 
o prognóstico de verão emiti-
do pela Secretaria de Proteção 
e Defesa Civil e que pode ser 
acessado no site oficial do 
Município.

“Os valores de precipita-
ção previstos se enquadram 
na média histórica. No entan-
to, pela característica monta-
nhosa da nossa cidade e pelo 
histórico de ocorrências, é 
importante estar sempre aten-
to, principalmente durante o 
período chuvoso”, orientou a 
meteorologista.

Os especialistas da NOAA 

afirmam que a La Ninã deve-
rá persistir até abril de 2025, 
quando deverá ocorrer uma 
transição para ENOS-Neu-
tro, entre o período de março 
a abril de 2025.

Seguem algumas orientações 
para a população:
nFique atento aos alertas emiti-
dos pela Defesa Civil
nEvite áreas de risco e não per-
maneça em áreas interditadas
nNão transite em áreas alaga-
das ou inundadas
nEm caso de emergência, ligue 
para a Defesa Civil pelo telefo-
ne 199
nCadastre-se para recebimento 
de alertas por meio do SMS e 
WhatsApp
nSiga os canais de comunica-
ção oficiais da Secretaria nas 
redes sociais para manter-se in-
formado
nCompartilhe informações 
oficiais
nPonha sempre em prática o 
seu PRI (Plano de Resiliência 
Individual – disponível no site 
da Prefeitura)

La Ninã é confirmado 
pelos meteorologistas

Jesse Allen/NASA

Anomalia da temperatura dos oceanos em novembro de 2007, sob influência de um La Niña

Descendente de Santos Dumont 
visita casa do Pai da Aviação
Encontro abordou 
história do aviador 
e polêmica sobre 

pioneirismo do 
primeiro avião

Nesta semana, a “Encanta-
da”, a casa - hoje museu - que 
pertenceu ao pai da aviação, re-
cebeu a visita do sobrinho-bis-
neto de Santos Dumont, Al-
berto Dodsworth Wanderley. 
Ele foi recebido pelo secretário 
de Cultura de Petrópolis, Adal-
berto Honorato. No encontro, 
ele lembrou da polêmica que 
envolve o pioneirismo sobre o 
primeiro avião.

“Os irmãos Wright estavam 
atrás de uma patente. Não é jul-
gamento, é um direito de quem 
quer inventar algo e ter a pro-
priedade sobre aquilo. Santos 
Dumont não estava preocu-
pado com patente. Essa nave 
(14 Bis) foi publicada todo o 
esquema de construção dela em 
uma revista norte americana. 
Para quem quisesse construir, o 
fizesse”, lembra o descendente: 
“O enfoque de Santos Dumont 
era a conquista sobre o ar”.

Alberto lembra, que inde-
pendente da polêmica, perten-
ce a Santos Dumont o feito pio-
neiro de transformar o 14 Bis 
no primeiro avião, mais pesado 
que o ar, que ele se elevasse com 
os próprios meios, a percorrer 
determinada distância e pou-
sar. “Essa, na época, era a prova 
para quem inventou o prêmio e 
que julgou, que era a definitiva 
para que o homem voa. Santos 
Dumont foi reconhecido como 
inventor do avião e isso está pu-
blicado nos jornais da época”, 
esclarece Alberto.

Ascom/PMP

Na foto (da esq. para a dir.) Terrence McCoy (jornalista do The Washington Post), 
Adenilson Honorato (secretário de Cultura) e Alberto Dodsworth Wanderley

PETROPOLITANAS

Primeira parcela do IPTU 
vence no dia 20 de janeiro

Escola Firjan SESI abre mais 
de 20 vagas gratuitas

Estudantes selecionados por sorteio

‘Cultura e Educação no Brasil e África’

Pontos de atendimento na cidade

Quem optou por parce-
lar o IPTU 2025 deve ficar 
atento: a primeira parcela 
vence no próximo dia 20 
de janeiro. Já para quem 
pretende aproveitar os 
10% de desconto na cota 
única, o prazo foi prorro-
gado até o dia 31 deste 
mês. Os carnês estão dis-
poníveis no site oficial da 
Prefeitura (www.petro-
polis.rj.gov.br) e também 
podem ser retirados em 
cinco pontos de atendi-
mento espalhados pela 

cidade, funcionando de 
segunda a sexta-feira, das 
9h às 17h.
“É importante destacar 
que o pagamento do 
IPTU está diretamente 
ligado aos investimen-
tos na cidade. Quando 
um cidadão está em dia 
com o pagamento, ele 
se torna um apoiador da 
cidade, possibilitando o 
crescimento e melhorias 
diretas nos serviços pres-
tados”, afirmou o prefeito 
Hingo Hammes. 

A Escola Firjan SESI está 
com 24 vagas gratuitas 
abertas para as séries do 
Ensino Fundamental em 
Petrópolis. Podem se can-
didatar ao processo sele-
tivo estudantes em idade 
compatível com as respec-
tivas turmas, conforme a 
disponibilidade da unida-
de. O edital completo está 
disponível no site da Escola 
Firjan SESI e as inscrições 
podem ser realizadas no 

mesmo link a partir desta 
quinta-feira (16/01) até 26 
de janeiro – ou até atingir 
o limite de 10 inscritos por 
vaga, conforme o edital. 
Os candidatos devem ter 
renda familiar per capita 
bruta de, no máximo, 1,5 
salário-mínimo, e será exi-
gida documentação com-
probatória desta condição, 
conforme estabelecido no 
edital, em cumprimento 
ao Regulamento do SESI.

Os estudantes serão se-
lecionados por meio de 
sorteio, a ser realizado em 
29 de janeiro. O início das 
aulas está previsto para 10 
de fevereiro. “É importan-
te que os candidatos se 
inscrevam rapidamente 
porque as inscrições são 
limitadas, e a procura tem 
sido maior a cada ano. E 
isso é também um indica-

tivo da qualidade das Es-
colas Firjan SESI, que ofe-
recem todas as condições 
para o desenvolvimento 
pleno dos cidadãos que 
trazem um impacto po-
sitivo para a indústria e 
a sociedade”, afirma Ana 
Claudia Pernes, coorde-
nadora da Divisão Peda-
gógica da Gerência de 
Educação Básica.

O Comitê de Cultura do Rio 
de Janeiro vai realizar uma 
live na próxima sexta (17), às 
14h (horário de Brasília) e 19h 
(horário de Moçambique), 
com o tema “Cultura e Edu-
cação na Agenda Brasil e 
África”, trazendo uma opor-
tunidade para refletir e de-
bater sobre como esses dois 

pilares fundamentais podem 
transformar realidades e for-
talecer os laços entre os dois 
continentes. O evento terá 
como convidado: Jorge Fer-
rão, Reitor da Universidade 
Pedagógica de Maputo, em 
Moçambique e ex-Ministro 
da Educação e Desenvolvi-
mento Humano (2015/2017).

Os pontos de atendimen-
to incluem a Secretaria de 
Fazenda, o Centro de Cul-
tura, o Parque de Itaipa-
va, a COMDEP e o INPAS, 
com atendimento pre-
sencial para quem preferir 
essa opção.
O secretário de Fazenda, 
Fábio Júnior, destacou 

que a prorrogação do pra-
zo da cota única foi pensa-
da para dar mais tranqui-
lidade aos contribuintes. 
“Queremos garantir que 
todos tenham tempo e 
condições de usufruir do 
desconto de 10%  para pa-
gamento até o dia 31 de 
janeiro de 2025”, explicou.

Ascom/PMP

Paula Johas

Prazo para desconto de 10%  é até o dia 31 de janeiro

Inscrições podem ser feitas até o dia 26 de janeiro

POR REDAÇÃO

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

Memórias do inventor
Durante a visita, Alberto 

revisitou as memórias do in-
ventor, que além do avião é 
pai de outras criações como 
o relógio de pulso, dirigíveis 
com motor à gasolina e chu-
veiro de água quente, por 
exemplo.

“A Casa de Santos Dumont 
e toda a memória desse grande 
personagem da nossa história, é 
patrimônio da nossa cidade de 
Petrópolis, nosso Brasil, uma 
atração muito procurada por 
turistas do mundo todo. Hoje 
foi especial a visita do Alberto, 
que tem o mesmo nome de Al-
berto Santos Dumont, que nos 
proporcionou esse momento 
de discutir essas histórias en-
volvendo o pai da aviação e de 
aprender muito mais sobre ele”, 
ressalta o secretário de Cultura 
de Petrópolis.

Reforma
Recentemente, o Museu Casa 

de Santos Dumont foi totalmen-
te reformado pela Prefeitura de 
Petrópolis. Requalificado para 
garantir acessibilidade e conforto 
para os visitantes. Tanto a facha-
da, incluindo o telhado, quanto a 
parte interna da Casa de Santos 
Dumont e do Centro Cultural 
14-Bis passaram pela reforma. 
Todo o projeto foi aprovado pelo 
Instituto do Patrimônio Históri-
co e Artístico Nacional (Iphan).

Além da reforma, o acervo 
também ganhou peças novas 
como a bandeira original que 
Santos Dumont hasteava, mo-
biliário, quadro com a família, 
carta com o pedido da terra 
para a construção da casa, entre 
outros. A carta foi doada pela 
Companhia Imobiliária de Pe-
trópolis e é uma contribuição 
importante para o acervo.

O museu
A Encantada foi construída 

em 1918, sendo projetada pelo 
próprio Santos Dumont. O 
imóvel localizado na Rua do En-
canto foi a casa de verão do Pai 
da Aviação. Após sua morte, em 
23 de julho de 1932, a família 
doou a casa para a Prefeitura de 
Petrópolis para que fosse trans-
formada em Museu, em 1956, e 
assim guardasse para sempre as 
memórias do Pai da Aviação.

O Museu Casa de Santos 
Dumont recebe cerca de 10 
mil pessoas por mês. Chama a 
atenção na casa as escadas, na 
entrada e no interior do imó-
vel, construídas com degraus 
em forma de raquete, que só se 
pode acessar começando com o 
pé direito. A visitação do Mu-
seu Casa de Santos Dumont 
acontece de quarta a segunda-
-feira, das 10h às 17h.



Sexta-feira, 17 a domingo, 19 de Janeiro de 2025 13Serrano

TERESOPOLITANAS

Convocados

Transporte II Transporte III

Transporte I

A Prefeitura de Teresó-
polis, por meio das Se-
cretarias Municipais de 
Educação e de Adminis-
tração, publicou, nesta 
quinta-feira (16), no Diário 
Oficial eletrônico (https://
atos.teresopolis.rj.gov.br/
diario/#/diario/2842), a 
convocação de 83 profes-
sores para reforçar a Rede 

de Ensino Pública. A con-
vocação é referente ao II 
Processo Seletivo Simpli-
ficado para contratação 
temporária de professores 
dos Anos Iniciais (1º seg-
mento do Ensino Funda-
mental – Professor II), edi-
tal nº 001/2024, visando 
substituir os candidatos 
faltosos e/ou inaptos.

Os convocados devem 
comparecer à Secretaria M. 
de Educação nesta sexta 
(17), das 9h às 17h, para a re-
tirada do encaminhamento 
para a realização de exame 
médico admissional a partir 
da próxima segunda (20).

O comunicado da Secreta-
ria Municipal de Segurança 
Pública foi publicado na 
edição desta quarta (14), do 
DO. A vistoria das vans esco-
lares será realizada nos dias 
6 e 7 de fevereiro, na Praça 
Olímpica Luís de Camões. 

As medidas atendem tanto 
o CTB como a Lei Municipal 
2.491/2006, que regulamen-
ta a atividade em Teresópo-
lis. O pedido de renovação 
semestral é feito através da 
abertura de processo onli-
ne pela plataforma 1doc.

Os motoristas que trans-
portam estudantes têm até 
o dia 31/01 para providen-
ciar a renovação semestral 
obrigatória do Termo de 
Autorização do Serviço de 
Transporte Escolar, o alvará 
de funcionamento.

Vinicius Barros/CM

Decreto foi publicado no D.O desta quinta-feira (16)

83 professores convocados 
para Rede Municipal

CORREIO SERRANO

Construção I

Seletiva

Outros assuntos tratados na reunião

Esporte

Construção II

EDUCAÇÃO
Nesta quinta-feira 
(16), a Prefeitura de 
São José do Vale do 
Rio Preto informou 
sobre a interdição 
do CEMEI Vicente 
Morelli (Creche de 
Morelli). De acordo 
com a Gestão, o 
local apresenta ris-
cos para os alunos 
e profissionais. O 
prefeito Zé Carlos do Mariano reuniu-se com o vereador 
Luís do Ares, a secretária de Educação, o secretário de Pla-
nejamento, professores e a diretora da creche para falar 
da reforma do imóvel que vai durar em média seis meses. 

A Subprefeitura de Con-
selheiro Paulino, vincula-
da à Secretaria Executiva 
de Desenvolvimento Re-
gional, iniciou na manhã 
desta quarta-feira, 15 de ja-
neiro, a construção de um 
muro de contenção na Es-
trada Fazenda da Laje, no 
sentido Trilha do Céu. 

Prefeitura de Miguel Pe-
reira anunciou uma seleti-
va para  compor a equipe 
adulta de futsal que leva-
rá o nome do município 
à Copa Rio Sul de Futsal. 
Os atletas podem se apre-
sentar no dia 26 de janei-
ro, na Quadra do Roseiral, 
a partir das 8h. 

Outro assunto tratado 
na reunião, desta quinta-
-feira (16), foi a segurança 
particular em cada esco-
la, no hospital, na prefei-
tura e sobre a realocação 
das crianças enquanto o 
prédio estará sendo re-
formado. Após as discus-

sões, foi feita uma visita 
técnica à creche, com a 
presença da Diretora de 
Planejamento e Gestão e 
alguns funcionários, onde 
foi constatada a existên-
cia de rachaduras e vários 
problemas que precisam 
ser sanados.

São José do Vale do Rio Pre-
to informou que a 3ª Copa 
de Jiu-jitsu Águas de Mar-
ço será no dia 23 de março, 
no Ginásio Poliesportivo 
Mário de Araújo Chaves – 
Brucussú. Inscrições: http://
www.voucompetir.com.br 
e para mais informações, 
ligue: (24) 99243-3994. 

A expectativa é de que 
o serviço seja concluído 
na próxima sexta-feira, 
17 de janeiro. De acordo 
com o titular da pasta, 
Amarílio Salarini, a obra 
era uma solicitação dos 
moradores do sexto dis-
trito, que temiam que a 
via cedesse.

Reprodução/Redes Sociais Prefeitura

Reforma terá duração de seis meses

nova Friburgo sedia 1ª 
Conferência de Saúde
Por redação

O Conselho Municipal 
de Saúde de Nova Friburgo e 
o Cerest Serrana 1 convidam 
a população para a 1ª Confe-
rência Municipal de Saúde do 
Trabalhador e da Trabalhado-
ra, que acontecerá no dia 04 
de fevereiro de 2025, com o 
tema central “Saúde do Tra-
balhador e da Trabalhadora 
como Direito Humano”.

O evento, que ocorrerá das 
9h às 13h no 3º andar do pré-
dio da antiga Oi (Av. Alberto 
Braune, 224), será uma opor-
tunidade para debater temas 
essenciais como saúde mental 
no trabalho e a implementa-

ção de políticas públicas que 
promovam ambientes mais 
saudáveis e a qualidade de 
vida no trabalho.

As inscrições poderão ser 
feitas presencialmente entre 
os dias 20 e 24 de janeiro, na 
Rua Augusto Cardoso, 62, 
das 9h às 15h. Também será 
possível se inscrever online 
por meio de QR Code ou 
pelo link forms.gle/sWfC-
J8Pdg4KSi2ck8, disponíveis 
no Instagram.

A participação é funda-
mental para fortalecer as 
discussões que impactarão 
positivamente a saúde e o 
bem-estar da comunidade 
trabalhadora.

Prefeitura de Terê 
libera guias on-line 
e distribui os carnês 
do IPTU 2025
Cota única paga até o dia 31 de janeiro tem 15% de 
desconto. Até 28 de fevereiro, o desconto é de 10%

Desde esta quarta-feira, 15, a 
Secretaria Municipal de Fazenda 
está distribuindo os carnês do Im-
posto Predial e Territorial Urbano 
2025, tanto por mala direta como 
na Prefeitura. De acordo com 
a Prefeitura, o atraso na entrega 
ocorreu porque a gestão anterior 
não enviou os carnês para impres-
são, no fim do ano passado.

On-line: Porém, para fa-
cilitar a vida dos contribuin-
tes, desde o início de janeiro 
as guias on-line para quitação 
do IPTU estão disponíveis no 
site da Prefeitura de Teresópo-
lis (www.teresopolis.rj.gov.br). 
Para imprimir, basta localizar a 
aba “Cidadão”, clicar na opção 
‘Emissão de IPTU – Emissão 
de carnê ou 2ª via” e, na página 
seguinte, preencher o número 
do cadastro do imóvel.

Descontos: A cota única 
paga até 31 de janeiro tem 15% 
de desconto. Já para a cota úni-
ca quitada de 1º a 28 de feverei-
ro, o desconto é de 10%.

Cota mensal: O IPTU 
pode ser pago em 10 cotas 
mensais, entre março e dezem-
bro, mas sem desconto. Nesse 
caso, a primeira parcela vence 
no dia 05 de março.

Pagamento: A quitação 
pode ser feita nas casas lotéri-
cas, nas agências do Banco San-
tander e na Caixa Econômica 
Federal e em seus canais de 
atendimento. Clientes do Itaú 
podem fazer o pagamento pelo 
Internet Banking e terminais de 
autoatendimento.

Correção: O IPTU teve 
4,42% de correção, relativa à va-
riação acumulada do IPCA de 
outubro de 2023 a setembro de 
2024, conforme previsto na Lei 
Complementar nº 195/2015.

Agência Brasil

Pode ser pago também em 10 cotas mensais, entre março e dezembro, mas sem desconto

reparos em Varginha, 
Braunes e olaria

A Prefeitura de Nova Fri-
burgo, por meio da Secretaria de 
Infraestrutura e Obras, tem pro-
movido melhorias nas ruas e bair-
ros da cidade. Na última semana, 
equipes estiveram realizando repa-
ros nos bairros Varginha, Braunes 
e Olaria, com o objetivo de apri-
morar a infraestrutura urbana.

No bairro Varginha, a equipe 
de calceteiros foi responsável pelos 
reparos em trechos do calçamento 
das ruas Francisco Lopes e Antô-
nio Brunhollo. Os trabalhos, que 
visam corrigir imperfeições nas 
vias, garantem maior segurança 
para os moradores e veículos que 
circulam por essas áreas.

Em Olaria, a equipe de peque-
nas obras da Secretaria de Infraes-

trutura e Obras atuou no reposicio-
namento de um ponto de ônibus 
na Avenida Conselheiro Julius Arp. 
A alteração tem como objetivo oti-
mizar o fluxo de passageiros e ofere-
cer mais comodidade aos usuários 
do transporte público.

Além disso, no bairro Brau-
nes, foi realizada a reposição de 
paralelos na Rua Joaquim Pereira 
de Faria, com o intuito de man-
ter a qualidade do calçamento e 
melhorar a infraestrutura local. 
Também nessa rua, a equipe de 
pequenas obras da Secretaria exe-
cutou a construção de um bueiro 
e a recuperação das calçadas, ações 
que visam melhorar o escoamento 
das águas pluviais e proporcionar 
mais acessibilidade à população.

Em ritmo de férias escola-
res, o Cine+, uma parceria da 
Enel Distribuição Rio com 
o Governo do Estado do Rio 
de Janeiro, a Secretaria de Es-
tado de Cultura e Economia 
Criativa, a Quitanda Soluções 
Criativas e o Instituto BR, re-
cebe uma programação voltada 
para as crianças ao longo deste 
mês. Nos dias 18 (sábado), 19 
(domingo), 25 e 26, sempre às 
18h, as salas públicas da rede 
das cidades de Areal, Casimiro 
de Abreu, Guapimirim, Itao-
cara e Paraty vão promover 
sessões especiais e gratuitas 
com filmes infantis. A agenda 
completa está disponível no 
perfil oficial do projeto do Ins-
tagram, o @redecinemais.

As salas de cinema do Cine+ 
estão em seis municípios do es-
tado do Rio de Janeiro: Areal, 
Casimiro de Abreu, Itaocara, 
Guapimirim, Maricá e Paraty. 
Com uma programação de fil-
mes renovada periodicamente, 
o projeto também promove 
capacitações técnica e artística, 
através de cursos e oficinas gra-

tuitos para jovens. Todos os 
cursos seguem um programa 
educativo com base na Agenda 
2030 da ONU (Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável) 
e tem como objetivo estimular 
o ensino utilizando as ferramen-
tas de audiovisual. “O Cine+ 
não é só uma iniciativa que leva 
o cinema para localidades que 
não possuem grandes redes. 
Também leva educação e ajuda 
a desenvolver talentos. E agora, 

com as férias escolares, também 
se consolida como um espaço 
de entretenimento para as fa-
mílias”, conta Leonardo Soares, 
responsável por Sustentabilida-
de na Enel Distribuição Rio.

Para Ingrid Ferreira, diretora 
da rede Cine+, as sessões espe-
ciais de férias confirmam a ca-
pacidade plural do projeto e são 
uma demonstração dos planos 
ambiciosos para o ano que co-
meça. “Em 2025, a rede Cine+ 

se fortalece, renovando a sua po-
tência como uma sala multiuso 
para além do cinema, recebendo 
palestras, eventos, apresentações 
musicais e teatrais e as famílias 
em momentos de lazer”, comen-
ta. Com pouco mais de dois anos 
de funcionamento, o Cine+ já 
impactou a vida de mais de 200 
mil pessoas com capacitações 
profissionais e sessões ofertadas 
para alunos de escolas munici-
pais e moradores locais.

Cine+ da enel rio promove sessões 
especiais gratuitas para as crianças

Enel Rio

Sessões 
gratuitas 
acontecem 
em Areal, 
Casimiro 
de Abreu, 
Guapimirim, 
Itaocara e 
Paraty

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

Atendimento presencial: 
O contribuinte sem acesso 
à internet pode se dirigir ao 
balcão da Secretaria Munici-
pal de Fazenda, no 1º piso da 
Prefeitura (Av. Feliciano So-
dré, 675, Várzea), e solicitar 

a impressão da cota única do 
IPTU 2025. O atendimento 
acontece de segunda a sexta, 
das 10h às 17h. É solicitado 
que seja apresentada a guia ou 
o carnê do ano anterior.

Carnês: Os carnês impres-

sos também podem ser retira-
dos na Secretaria de Fazenda, 
de segunda a sexta, das 10h 
às 17h. Para facilitar a loca-
lização, o contribuinte deve 
apresentar o carnê ou a guia 
do ano anterior
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Prefeitos da Costa Verde 
focam no turismo da região
A intenção é atrair turistas até de outros países para os municípios

Por Redação

Os prefeitos da Costa Ver-
de estão fazendo projetos que 
beneficiam todos os municí-
pios. O foco é incrementar o 
turismo por meio de um con-
sórcio intermunicipal, que in-
tegraria toda a região e aumen-
taria o tempo de permanência 
dos visitantes. 

A proposta está em pauta 
e foi discutida na quarta-feira, 
dia 16, em uma reunião en-
tre os prefeitos de Angra dos 
Reis, Cláudio Ferreti,  de Pa-
raty, Zezé Porto; Mangarati-
ba, Luiz Cláudio; Itaguaí, Ha-
roldo Rodrigues e Rio Claro, 
Babton Biondi. O encontro 
foi no Salão Nobre da Prefei-
tura, de Angra. 

A ideia é trabalhar a Costa 
Verde como um só produto, 
principalmente fora do país. 
A união dos prefeitos também 
tem como objetivos o ganho de 
força política e a possibilidade 
de atrair novos investidores.

Protocolo de intenções
Angra dos Reis preparou 

um protocolo de intenções 
que foi distribuído aos pre-
feitos para que eles possam 
analisar junto às suas equipes. 
Daqui a algumas semanas, 
após chegarem a um con-
senso, os líderes políticos da 
Costa Verde vão marcar uma 
reunião com a Embratur.

- Estou muito feliz em ver 
os prefeitos conjugando for-
ças para potencializarmos a 
Costa Verde. A primeira ação 
é fazermos o consórcio de tu-
rismo e levarmos esse destino 
para o mundo. Esse trabalho 
com certeza vai avançar por-
que todos estão imbuídos em 
proporcionar uma melhor 

qualidade de vida para os nos-
sos moradores – destacou o 
prefeito Cláudio Ferreti.

Os prefeitos aproveitaram 
o encontro para conversar so-
bre alguns gargalos que afetam 
o desenvolvimento turístico de 
suas cidades. Essa integração 
entre os municípios foi visto 
como algo bem positivo tam-
bém para auxiliar no desenrolar 
desses entraves.

- Precisamos mostrar forças. 
Nossa região tem uma vocação 
enorme para o turismo e esse 
foi o pontapé inicial. Com to-
dos unidos tenho certeza de 
que quem vai ganhar é a po-
pulação – frisou o prefeito de 
Mangaratiba, Luiz Cláudio.

A iniciativa de Angra tam-
bém foi exaltada pelo prefeito 
de Paraty, Zezé Porto, cidade 
que agrega turismo histórico, 
com belas paisagens e gastro-

nomia renomada.
- Essa união da Costa Ver-

de é importante para que pos-
samos trazer mais qualidade 
de vida para a nossa popula-
ção e alavancar cada vez mais 
o potencial turístico de toda 
região – afirmou.

Serra, trilhas e 
cachoeiras

Rio Claro é a única cidade 
não litorânea a fazer parte do 
consórcio. A ideia do governo 
de lá é explorar o turismo de 
serra, com trilhas e cachoeiras. 

- Acredito que temos 
muito a ganhar com essa uni-
dade entre os municípios, to-
dos se unindo pelo objetivo 
comum que é desenvolver a 
Costa Verde e mostrar a bele-
za da nossa região para todo 
o mundo – disse o prefeito, 
Babton Biondi. 

Ilhas exuberantes
Porta de entrada da Costa 

Verde, Itaguaí, apesar de sua pré-
-disposição industrial, também 
possui belas ilhas e cachoeiras.

- Podem ter certeza de que 
andaremos juntos, lutando pela 
nossa região, para termos uma 
Costa Verde cada vez melhor 
e mais conhecida pelo seu belo 
turismo de mar e de serra – sa-
lientou o prefeito interino de 
Itaguaí, Haroldo Rodrigues.

Presenças
Participaram ainda da reunião 

o vice-prefeito de Angra, Rubi-
nho Metalúrgico, os secretários de 
Integração Governamental, Vitor 
Simões; Parcerias e Inovação, Ro-
drigo Gouveia; o presidente da 
TurisAngra, João Willy; a procu-
radora-geral Juliana Magalhães e 
o Assessor Estratégico de Assun-
tos Jurídicos, Erick Halpern.

Reprodução

Ilha Grande, na região da Costa Verde, tem paisagens exuberantes

Muniz confirma parceria com Senai 
O prefeito de Pinheiral, Lu-

ciano Muniz, reafirmou nesta 
quarta-feira, 15, a continuidade 
da parceria com a Firjan/Senai 
e anunciou novos projetos que 
visam fortalecer a qualificação 
da mão de obra local, estimular 
o empreendedorismo e ampliar 
a empregabilidade no municí-
pio. O anúncio foi feito duran-
te uma reunião em seu gabinete 
com a gerente regional do Sesi/
Senai Sul Fluminense, Danniel-
le Fonseca, e sua equipe da uni-
dade de Volta Redonda.

-Estou muito feliz em rea-
firmar essa parceria de sucesso 

com a Firjan/Senai, que trará 
benefícios diretos para nossa 
população. Qualificar nossos 
trabalhadores e fomentar o 
empreendedorismo são passos 
essenciais para impulsionar o 
desenvolvimento econômico 
de Pinheiral”, destacou o prefei-
to Luciano Muniz.

A gerente regional Dan-
nielle Fonseca ressaltou o ali-
nhamento positivo durante o 
encontro. 

-Viemos apresentar as par-
cerias que já tínhamos com a 
Prefeitura de Pinheiral e alinhar 
novas possibilidades. Também 

aproveitamos para ampliar o 
entendimento do prefeito e de 
seus secretários sobre nossos 
serviços, visando futuros proje-
tos em conjunto - explicou.

Participações
Participaram da reunião os 

secretários municipais de Edu-
cação, Luciano Marins, e de 
Desenvolvimento Econômico, 
Miguel Barbosa. Também es-
tiveram presentes pela Firjan/
Senai, Cláudia Holzwarth 
(Gerente Operacional SESI/
SENAI Volta Redonda), Ju-
liana Valente (Coordenadora 

de Educação Básica), Felipe 
Moura (Coordenador de Pro-
moção da Saúde), Saulo Rodri-
gues (Coordenador Regional), 
Marcos Cappato (Coordena-
dor de Educação Profissional) 
e Eduardo França (Analista de 
Mercado).

-A continuidade dessa par-
ceria é essencial para promo-
ver a capacitação profissional 
e o crescimento econômico da 
cidade, garantindo mais opor-
tunidades para os moradores e 
fortalecendo o mercado de tra-
balho em Pinheiral - finalizou o 
prefeito.

Ecoparque de Resende começa a ser 
sinalizado e inclui vagas para PCDs

A Prefeitura de Resende 
realizou o serviço de sinali-
zação horizontal no Ecopar-
que, o maior parque urbano 
do Sul Fluminense. A ação 
incluiu a pintura das vagas 
de estacionamento, vagas re-
servadas para Pessoas com 
Deficiência (PCD) e espaços 
destinados à manobra de veí-
culos, garantindo maior or-
ganização e comodidade para 
os frequentadores.

Inaugurado em dezem-
bro, o Ecoparque já se destaca 
como um dos principais des-
tinos de lazer da região, com 
uma área total de 319.264 m². 
O espaço oferece uma pista de 
caminhada de 2 km, ciclovia 
de 850 metros, um lago com 
10 mil tilápias, centro cultu-
ral, parquinho infantil e uma 

Academia da Terceira Idade. 
Além disso, o parque conta 
com um estacionamento pró-

prio, acessado pela lateral da 
Área de Exposições.

- A sinalização horizontal 

é uma etapa importante para 
melhorar a experiência dos 
frequentadores, garantindo 
segurança e acessibilidade. 
Nosso objetivo é oferecer um 
espaço cada vez mais comple-
to e acolhedor para a popu-
lação. É importante reforçar 
que, apesar de ter sido inaugu-
rado em dezembro para que a 
população pudesse começar a 
usufruir do espaço, o Ecopar-
que segue em obras de amplia-
ção para oferecer mais opções 
ainda de lazer - destacou o 
prefeito Tande Vieira.

Paralelamente, as obras no 
Ecoparque seguem em anda-
mento. Atualmente, as ativi-
dades estão concentradas na 
construção de um novo ves-
tiário próximo ao campo de 
futebol.

Rafael Oliveira/PMR

Parque urbano do Sul Fluminense recebe sinalização
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Observatório Nuclear recebe 
68 mil visitantes em 2024

Desburocratização para 
abrir novas empresas

Empreendedorismo individual

Atenção para comunidade pesqueira

Curso ‘Capacitar de Hotelaria’

Trilha Porã é destaque no passeio

O Observatório Nuclear, 

em Angra dos Reis, rece-

beu 68.149 visitantes em 

2024. O número é próxi-

mo do maior recorde re-

gistrado, que foi em 2023. 

Nos últimos meses tanto 

o observatório como a Tri-

lha Porã, ambos perten-

centes à Eletronuclear, 

responsável pelas usinas 

nucleares, ampliaram o 

horário de atendimentos. 

Motivo: transformar as 

instalações em um Cen-

tro de Atrações Turísticas 

Local. O chefe do Depar-

tamento de Relações 

Públicas e Comunicação 

Institucional da empresa, 

José Hidelberto Chahim,  

explicou que foi colocado 

um outdoor iluminado 

em frente à entrada do 

observatório para chamar 

a atenção.

O secretário de Desen-

volvimento Econômico, 

Tecnologia e Inovação 

de Barra Mansa, Cesar 

de Carvalho, se reuniu 

nesta quinta-feira, dia 16, 

com representantes do 

Sebrae/RJ para alinhar 

as demandas relativas à 

Sala do Empreendedor, 

entre outras iniciativas 

para dar celeridade no 

atendimento e na desbu-

rocratização para a aber-

tura de novas empresas. 

A intenção é buscar me-

lhorias para o atendimen-

to aos empreendedores. 

“A parceria com o Sebrae 

é importante para sem-

pre oferecer serviços de 

qualidade”.

Segundo a analista do Se-

brae, Nathalia Malaquias, 

os encontros visam forta-

lecer o desenvolvimento 

do município através do 

empreendedorismo in-

dividual ou coletivo. “O 

intuito foi entender quais 

são as demandas da Se-

cretaria de Desenvolvi-

mento Econômico e de 

que forma o Sebrae pode 

contribuir, visto que te-

mos como missão desen-

volver as micro e peque-

nas empresas da região”.

A Secretaria de Agricul-

tura, Aquicultura e Pesca 

está com os olhos volta-

dos para a comunidade 

pesqueira. Jorge Eduardo 

Mascote se reuniu com 

a diretoria da Splenda, 

que administra o porto. 

Em pauta: o embarque 

de materiais de constru-

ção e bebidas, além do 

desembarque do lixo (re-

síduos sólidos) vindo da 

Ilha Grande, que atual-

mente são feitos no Cais 

dos Pescadores. 

As inscrições para o cur-

so Capacitar Hotelaria e 

Serviços, oferecido pela 

Fundação CSN em par-

ceria com a Prefeitura, 

estão abertas até o próxi-

mo dia 30. O curso é aber-

to a todos os moradores 

de Volta Redonda que se 

encaixem nos seguintes 

critérios: jovens em situ-

ação de vulnerabilidade 

social e/ou risco social, 

com idade entre 16 e 29 

anos, que tenham com-

pletado o Ensino Funda-

mental na rede pública; 

além de ter completado 

ou estar matriculado no 

Ensino Médio também 

na rede pública. As aulas 

são gratuitas.

Outro destaque da visi-

tação é a Trilha Porã, que 

funcionava de quarta-

-feira a domingo e agora 

abre todos os dias, o que 

contribuiu para chegar a 

3.422 visitantes em 2024. 

Os horários, contudo, são 

restritos para evitar que 

alguém se perca no pe-

ríodo noturno. Além de 

conhecer a trilha, o pas-

seio é uma oportunidade 

de saber mais sobre os 

projetos ambientais da 

Eletronuclear. As visitas 

no observatório podem 

ser feitas das 7h30 às 

19h, todos os dias. A Tri-

lha Porã fica aberta das 
8h às 16h, diariamente. A 

entrada é gratuita.

Divulgação/Eletronuclear

Chico de Assis/PMBM

Observatório Nuclear bate recorde de visitação

 Cesar de Carvalho e representantes do Sebrae/RJ 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Clube dos Funcionários 
prepara ‘Summer PET’

Penedo tem festival de 
gastronomia nórdica 

‘Sextou’ no Vitória Choperia

Sarau de Verão em V. Redonda

Agenda do Lumme Lounge

Agenda do Calumma Pub

O Clube dos Funcioná-

rios, em Volta Redonda, 

preparou um fim de se-

mana repleto de atrações 

e atividades para os as-

sociados. Nesta sexta-fei-

ra, dia 17, a cantora Júlia 

Chantal abre a noite no 

Tabajaras Gastrobar, de 

19h às 22h. No sábado, 

para animar a criança-

da no Parque Aquático, 

haverá recreação infantil 

12h, Dona Vega às 14h, 

lambaeróbica às 15h30 e 

17h, e, para fechar o dia 

com groove, Japão Trio 

no Tabajaras Gastrobar, 

de 18h às 22h. Para fe-

char com chave de ouro, 

no domingo (19) o chão 

do Parque Aquático vai 

tremer com Vitão, de 14h 

às 17h, e depois com Léo 

Mito, de 18h às 21h, no Ta-

bajaras Gastrobar.

O primeiro festival de gas-

tronomia nórdica do país 

acontecerá em Penedo, 

aos pés da Serra da Man-

tiqueira, sul do Estado do 

Rio. O festival reunirá 16 

restaurantes, com cardá-

pios exclusivos e tradicio-

nais da culinária nórdica 

e  começa neste final de 
semana, no dia 16 e segue 

até 02 de fevereiro. As em-

baixadas da Finlândia e 

da Suécia estão apoiando 

o festival, assim como o 

Consulado da Suécia no 

Rio. Conhecida como a 

“Pequena Finlândia”, Pe-

nedo tem a única colônia 

finlandesa no Brasil, com 
tradições e influências 
preservadas desde 1929. 

O restaurante Vitória Cho-

peria, em Volta Redonda, 

vai alegrar esta sexta-fei-

ra (17) com Noelle & Jú-

nior, para abrir a noite, a 

partir das 18h. Em sequ-

ência, terá a dupla Peter 
& Allan com os clássicos 

da música brasileira. O 

espaço, além de contar 

com gastronomia, drinks 

e chopps, conta com um 

kartódromo. Aliás, no sá-

bado (19), vai acontecer a 

Copa FKR com inscrições 

abertas.

O Espaço das Artes Zelia 

Arbex, em Volta Redon-

da, vai abrigar na próxi-

ma quarta-feira (22), um 

Sarau de Verão. O evento 

marcará o final da expo-

sição literária “Poesia & 

Ponto”, com quase ade-

são de quase 100 poetas. 

O sarau ainda contará 

com a participação da 

cantora Lorena Costa para 

abrir o evento, a partir das 

19h.

Para comemorar os 5 

anos de carreira do cantor 

Manel, o Lume Lounge 

vai preparar essa sexta-

-feira (17) só para os que 

gostam de cair na noite. 

A boate, que fica localiza-

da no bairro Aterrado, em 

Volta Redonda, vai com 

nada mais nada menos 

que 10 atrações: Leo Mit-

to, Nigeria, Som da Gente, 

Lobinho, Pedrão, Matheu-

sinho, Rafinha, Waguinho 
e Vinny Black. A entrada 
será totalmente gratuita 

caso haja nome na lista. 

Para mais dúvidas, é pos-

sível entrar em contato 

com (24)99318-4949 ou 

acompanhar as redes so-

ciais @lumeloungevr.

O Calumma Pub também 

promete animar o fim de 
semana com muito rock 

e só as tops do sertanejo 

em Volta Redonda. Nesta 

sexta-feira, dia 17, a banda 

Handmade se apresenta 

ao vivo - e promete eletre-

cidade no pub, localizado 
na Rua 33, no bairro Vila 

Santa Cecília. No sábado, 

dia 18, terá Hellen Reis, 

com as mais tocadas do 

momento. Para fechar, 

no domingo tem especial 

Top Sertanejo com Vitor 

Andrade, também ao vivo, 

mas a novidade está na 

promoção de chopp de 

vinho ou pilsen por R$7,90 

e a cerveja Heineken long 

neck por R$9,90.

Reprodução/Clube dos Funcionários

Divulgação

Atrações serão exclusivas para associados do clube

Penedo tem a única colônia filandesa do país

Prefeitura de Valença em 
crise financeira e educacional
Saulo Corrêa decreta estado de calamidade nas contas da cidade

Por ana luiza Rossi

O início da gestão das prefei-
turas da região Sul Fluminense 
já está, a menos de um mês, em 
situações preocupantes. Em Va-
lença, o prefeito Saulo Corrêa 
informou, por nota oficial, que 
devido à situação financeira do 
município, aliada a problemas na 
gestão de dados da administração 
anterior, não restou alternativas 
que não fossem decretar Estado 
de Calamidade Financeira nesta 
quinta-feira, dia 16.

A intenção, segundo o pre-
feito, é reorganizar a situação 
fiscal da cidade. O decreto foi 
aprovado, por unanimidade, na 
Câmara Municipal de Valença, 
em sessão deliberativa. “O pre-
feito Saulo Corrêa tem o firme 
propósito de reerguer nossa 
cidade sem ficar olhando para 
o passado e buscando guerras 
políticas que não constroem. 
Ele reafirma sua confiança na 
equipe qualificada que foi mon-
tada e, sobretudo, na capacidade 
empreendedora do povo valen-
ciano”, concluiu a nota.

Educação também em 
crise

No entanto, o município pa-
rece estar passando também por 
uma crise no setor da Educação. 
No início da semana, pais e res-
ponsáveis por alunos da Escola 
Alcides de Souza organizaram 
uma passeata pelo não fecha-
mento da unidade, localizada na 
Estrada da Passagem. Segundo 

relatos, a prefeitura não teria co-
municado previamente o supos-
to fechamento da unidade e fez 
a transferência dos alunos sem 
consultar aos pais e responsáveis.

Aliás, segundo o Sindicato 
Estadual dos Profissionais de 
Educação (Sepe) de Valença, a 
Escola Municipal Telsino Perei-
ra também estaria na lista para 
fechar as portas. Ao menos cinco 
escolas que servem a comunida-
de da área rural, de acordo com 
o sindicato, seriam fechadas por 
contarem com a modalidade de 
classes multisseriadas, que aten-
dem a alunos com idades e níveis 
de conhecimento diferentes.

- Fundada em 1985, a uni-
dade é o polo de encontro e 
efervescência da localidade do 

Paraíso. Ali, se formaram cente-
nas de alunos das mais variadas 
funções e muitos se tornaram 
quadros da administração pú-
blica em Rio das Flores e Valen-
ça - defendeu o Sepe, em nota 
publicada sobre a Escola Muni-
cipal Telsino Pereira.

Prefeitura nega 
fechamento

O Correio Sul Fluminense 
entrou em contato com assesso-
ria de imprensa da prefeitura de 
Valença, que esclareceu que não 
há qualquer intenção de fechar 
escolas nas comunidades rurais 
e que, na verdade, tem intenção 
de encerrar a modalidade mul-
tisseriada.

- Uma das medidas adotadas 

é a extinção das turmas multisse-
riadas, substituindo esse modelo 
por classes mais adequadas ao de-
senvolvimento pedagógico. Essas 
turmas multisseriadas são turmas 
que infelizmente ainda existem 
no município, onde um mesmo 
professor tem que dar aula, por 
exemplo, para um aluno de 1a, 
2a, 3a e, às vezes, até 4a série. Isso 
compromete o ensino desse alu-
no, o aprendizado desse aluno, 
como é apontado por diversos 
estudos técnicos produzidos por 
profissionais na área pedagógica - 
afirmou a prefeitura.

A nota ressaltou, ainda, que 
as ações voltadas para a educação 
da cidade não teriam relação com 
o Estado de Calamidade Finan-
ceira decretado.

Reprodução/PMV

Ao Correio Sul Fluminense, prefeitura desmentiu que escolas da área rural seriam fechadas

As obras de revitalização e 
modernização da Rua 33, na 
Vila Santa Cecília, em Volta Re-
donda, serão retomadas a partir 
do dia 3 de fevereiro, com novo 
planejamento para minimizar 
os impactos à  população. A or-
ganização desta, que é a etapa 
final da obra, foi apresentada ao 
prefeito Antonio Francisco Neto 
na manhã desta quinta-feira, dia 
16, durante reunião no gabinete 
com secretários municipais e re-
presentantes do setor do Comér-
cio e de associação de moradores.

- Dessa vez a organização foi 
feita de maneira diferente, apren-
demos com o que aconteceu na 
primeira etapa das obras, e não 
vai se repetir. O Jerônimo Telles, 
nosso secretário de Obras, pla-
nejou essa organização e vamos 
garantir que os pedestres e os veí-
culos circulem sem problemas. A 
Rua 33 continuará funcionando 
sem problemas  - afirmou o pre-
feito Neto.

Esta fase das obras – que 
deve durar entre quatro e seis 
meses, conforme as condições 
climáticas – envolve a cons-
trução de caixas de passagem e 
instalação de mais tubulações 
que servirão para passagem dos 
cabos subterrâneos da conces-
sionária de energia elétrica.

De acordo com a engenheira 
que será responsável pela fisca-
lização e andamento das obras, 
Poliana Nascimento, da Secreta-
ria Municipal de Obras (SMO), 
uma equipe foi montada junto 
com representantes da Secretaria 
Municipal de Transporte e Mobi-
lidade Urbana (STMU), do Saae-
-VR (Serviço Autônomo de Água 
e Esgoto) e da Guarda Municipal 
(GMVR). O objetivo é atuar 
mais diretamente na obra para ga-
rantir o funcionamento do trânsi-
to de veículos e pedestres.

- O objetivo é minimizar os 

impactos. A equipe do Saae vai 
garantir a questão da água e do 
esgoto, evitando interrupções e 
outros transtornos; e a STMU 
e a Guarda atuarão na questão 
do trânsito, com sinalização e 
orientação, além de possível in-
tervenção caso seja necessário. E 
a SMO fará o acompanhamento 
de perto da obra diariamente  - 
explicou a engenheira.

Ainda de acordo com a SMO, 
o canteiro de obras será alocado 
em um terreno já definido, locali-
zado na própria Rua 33, evitando 
que atrapalhe a movimentação 
dos pedestres e veículos. Os ma-
teriais retirados da obra, como 
terra oriunda de escavação, por 
exemplo, serão levados também 
para um terreno específico, já se-
parado pela prefeitura para essa 
finalidade, sem impactos ao an-
damento das obras.

Avançando por trechos
O planejamento desta nova 

etapa das obras prevê o avanço 
das frentes de trabalho por tre-
chos da rua, visando sempre o 
menor impacto possível à po-
pulação que circula pela via, que 

é um dos principais centros co-
merciais da cidade. Os trabalhos 
serão iniciados no trecho pró-
ximo à Praça Pandiá Calógeras, 
na Rua 60, e seguirá até o cruza-
mento com a Rua 16.

Durante as intervenções, in-
terrupções poderão ser feitas em 
ruas transversais à Rua 33, que 
seguirá recebendo os veículos 
normalmente. Neste caso, des-
vios serão feitos para garantir a 
fluidez do trânsito. As calçadas 
também não serão fechadas para 
circulação, podendo ocorrer 
apenas interrupções parciais de 
trechos que estarão devidamen-
te sinalizados, sem interferir no 
ir e vir dos pedestres.

Ainda segundo o planeja-
mento, quando a obra acontecer 
em áreas de canteiros centrais, 
poderá ocorrer fechamento par-
cial da via, mas os veículos con-
tinuarão podendo circular pela 
Rua 33, conforme planejamento 
e organização da SMTU e da 
Guarda Municipal. A circula-
ção dos ônibus que passam pela 
Rua 33 poderá sofrer alteração 
durante os trabalhos, e as rotas 
alternativas serão informadas 

posteriormente pela Secretaria 
de Transporte e Mobilidade Ur-
bana.

Outras etapas
As obras de modernização 

e revitalização da Rua 33 con-
ta com serviços já executados, 
como a troca total da rede de 
abastecimento de água, fei-
ta pelo Saae-VR  e os pontos 
de ônibus já começaram a ser 
substituídos por modelos mais 
modernos. Também já foi ini-
ciado o plantio de novas mudas 
de árvores, na maioria arbustos 
com floração. O local também 
já está iluminado com lâmpadas 
de LED – mais econômicas e 
que garantem cores mais nítidas, 
promovendo maior segurança.

Outra prioridade é a acessibi-
lidade para pessoas com deficiên-
cia, com a Rua 33 se tornando 
mais acessível às pessoas com 
mobilidade reduzida – como ca-
deirantes, idosos ou pessoas com 
deficiência visual, por exemplo. 
As melhorias envolvem ainda a 
implantação de paraciclo – estru-
tura que permite apoiar e trancar 
a bicicleta de forma segura.

Todo o cabeamento de tele-
fonia, eletricidade e transmissão 
de dados será reordenado e ficará 
em um corredor subterrâneo pla-
nejado – algo semelhante ao que 
ocorreu com a Avenida Amaral 
Peixoto, no Centro, no manda-
to passado do prefeito Antonio 
Francisco Neto.

- Vamos garantir que a po-
pulação possa circular tranqui-
lamente pela Rua 33 e que o 
comércio, tão importante para a 
nossa cidade, tenha o acesso a suas 
lojas realizado tranquilamente. 
Assim como fizemos com a Ave-
nida Amaral Peixoto, no Centro, 
vamos deixar a Rua 33 mais linda, 
moderna e atraente - frisou o pre-
feito Neto.

Etapa final de obras da Rua 33 será 
realizada com novo planejamento

Divulgação/PMVR

Obras acontecerão por trechos, com fluxo garantido

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Onda de 
ataques 
simultâneos 
em Barra 
Mansa, sul do 
Estado, deixa 
três mortos 
e acende 
alerta de 
autoridades 
municipais e 
estaduais

por sônia paes

M
oradores de Barra 
Mansa, no sul do 
interior do Estado 
do Rio, com quase 
200 mil habitan-

tes, viveram logo no início da noite de 
quinta-feira, dia 15, momentos de ver-
dadeiro pavor, com ataques de grupos 
de facções rivais, ocorridos simultânea-
mente em diversos pontos do municí-
pio. O saldo da troca de tiros em plena 
Avenida Joaquim Leite,  que iniciou 
a onda de violência, foi trágico: três 
mortos, incluindo um jovem, de 20 
anos. Outras três pessoas foram feridas 
e levadas para a Santa Casa de Miseri-
córdia. Os tiros foram disparados por 
armas de grosso calibre.

Uma ambulância, que estava no 
Parque da Cidade, a poucos metros da 
Delegacia de Polícia Civil, foi incen-
diada, além de uma Van da Secretaria 
de Saúde e outra do Detran. Um veí-
culo da prefeitura foi destruído parcial-
mente pelo fogo. O parque teve que ser 
interditado também pela Defesa Civil 
devido a risco de desabamento, após os 
incêndios. Um adolescente com sus-
peita de envolvimento no incêndio foi 
apreendido e levado para a Delegacia. 

Na mesma rua onde fica a delegacia, 
houve ainda uma tentativa de incêndio 
a um ônibus urbano. Os passageiros 
entraram em pânico. Uma mulher, de 
27 anos, que tentou iniciar o incêndio,  
foi detida e afirmou à polícia que iria 
cometer o ato por ordem do tráfico de 
drogas. Veículos foram queimados ain-
da no bairro Colônia Santo Antônio, 
onde os moradores ficaram em casa, 
temendo a ação dos traficantes.

Os nomes das vítimas
A troca de tiros na Avenida Joa-

quim Leite, no Centro de Barra Man-
sa, onde foi feita a primeira investida 
dos criminosos, matou Matheus Inácio 
Matias, de 20 anos; Charles Monteiro 
da Silva, de 30 anos e Felipe Gonçalves 
Carneiro, de 17 anos. 

Matheus foi vítima das balas perdi-
das na cabeça e estava indo para casa, 
na garupa de um mototáxi. A mãe dele 
Alessandra Inácio se manifestou nas 
redes sociais e disse que o filho iria ser 
pai. Ela fez uma homenagem a ele, afir-
mando que “ele voltou para a casa do 
pai”. O corpo do jovem será sepultado 
nesta sexta-feira, às 9 horas, no Cemi-
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Prefeito Luiz Furlani mostra ambulância incendiada por 
criminosos a poucos metros da Delegacia de Polícia Civil

 Integrantes do governo Municipal, Alerj, Câmara de Vereadores, Polícias Civil e Militar discutem 
ações após onda de violência tomar conta de município no interior do Estado do Rio

O deputado estadual Jari Oliveira 
(PSB) se reuniu na manhã desta quin-
ta-feira, dia 16, com o comandante 
do 28º Batalhão de Polícia Militar, o 
tenente-coronel Moisés Sardemberg, 
para tratar sobre a segurança pública 
em Barra Mansa. O encontro aconte-
ceu após tiroteio no Centro da cidade, 
que deixou três pessoas mortas e ou-
tras três feridas na noite de quarta-fei-
ra, dia 15. O crime foi tratado como 
terrorismo pelo comandante do 28º 
BPM e estaria ligado a guerra de fac-
ções criminosas.

após mortes em Barra 
Mansa, Jari se reúne com 
comandante do 28º BpM

Divulgação

Deputado apresentou emendas de R$ 500 mil para segurança em BM

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

Forças de segurança 
deflagram ação para 

conter violência

tério Municipal de Barra Mansa.

Policiamento reforçado
Após a noite de verdadeiro terror, 

Barra Mansa amanheceu, nesta quinta-
-feira, dia 16, com reforço de seis viatu-
ras e 56 policiais militares nas ruas. Um 
carro blindado da PM também  percor-
reu a cidade. 

Ainda pela manhã, o prefeito Luiz 
Furlani, do PL, que já havia pedido 
ajuda do governador do Estado do Rio, 
Cláudio Castro, fez uma reunião com 
o  comandante do 28º Batalhão da PM, 
tenente-coronel Moisés Sardenberg; o 
chefe de investigação da 90ª Delegacia 
de Polícia Civil, Bernardo Macedônio; 

o secretário municipal de Ordem Pú-
blica, Daniel Abreu; o deputado esta-
dual Munir Neto e vereadores. O go-
vernador, segundo Furlani, se colocou 
à disposição para ajudar o município.

- Precisamos trabalhar unidos para 
fortalecermos nossas ações e enfraque-
cermos os criminosos. Temos o apoio 
do nosso governador Cláudio Castro 
e do tenente-coronel Sardenberg, que 
enviou mais viaturas e policiais de ou-
tros batalhões para reforçar a segurança 
em nossa cidade e prender os crimino-
sos suspeitos de cometerem esse crime 
bárbaro. Tenho certeza que não ficarão 
impunes - destacou o prefeito. 

O deputado Munir disse que tam-

bém entrou em contato com o gover-
nador para relatar o caso e pedir prio-
ridade para o reforço do policiamento 
no município. “A gente sabe do terrível 
acontecimento de ontem (15) em Bar-
ra Mansa. Sabemos que a segurança é 
dever do Estado, mas as coisas acon-
tecem dentro dos municípios. Então 
precisamos trabalhar a segurança em 
conjunto com os municípios, como 
já vem acontecendo em Barra Mansa, 
com a Polícia Civil, Polícia Militar, 
Guarda Municipal, Ordem Pública, e 
precisamos investir, na hora que tiver 
condições, em inteligência e seguran-
ça”, disse Munir.

O comandante do 28º BPM enu-
merou as medidas adotadas: “Estamos 
com todo o efetivo do RAS (Regime 
Adicional de Serviço) nas ruas. São 56 
policiais em Barra Mansa, com moto 
patrulha e um blindado que o coronel 
Martins nos enviou do 37º Batalhão da 
PM (em Resende). Além disso, mais 
seis viaturas. Já sabemos quem é o sus-
peito de liderar o crime ocorrido e não 
mediremos esforços para prendê-lo”, 
elencou Sardenberg.

Suspeito identificado
O chefe de investigação da 90ª DP 

divulgou que o principal suspeito dos 
crimes possui três mandados de prisão 
em aberto. Trata-se de Luiz Carlos Dal-
boni Souza, que teve a foto divulgada 
pelo Disque-Denúncia. As informa-

ções sobre o suspeito podem ser dadas 
pelos números 0300.253.1177 ou (21) 
2253.1177. 

-O suspeito já possui passagem por 
mais de 40 homicídios, já foi preso 
pelo menos três vezes e está solto nas 
ruas. A pergunta que temos que fazer 
é: por que isso acontece? - sem deixar 
de trabalhar com nossa inteligência 
para prender esse suspeito novamente 
- afirmou.

Câmeras e monitoramentos
O secretário municipal de Or-

dem Pública, Daniel Abreu, desta-
cou que a segurança pública é feita 
com as forças policiais e governa-
mentais.

- Temos, com câmeras de leitura 
de placas, mais de 100 equipamen-
tos de monitoramento nas ruas, e 
já apreendemos, inclusive, um car-
ro clonado. Vamos buscar por mais 
patrulhamento e policiamento, mas 
temos que destacar a importância 
da população em denunciar a prá-
tica criminosa, de forma anônima, 
pois eles estão onde as articulações 
ocorrem e podemos ser mais eficazes 
com essas informações. Precisamos 
ser aliados no combate ao crime, que 
vitima inocentes – destacou o secre-
tário. Denúncias podem ser feitas 
através do 190 e 153.

*Com informações da assessoria 
da prefeitura

Jari colocou seu mandato à dis-
posição das forças de segurança e se 
mostrou preocupado em garantir o 
aumento de efetivo para o batalhão 
da Polícia Militar que atende Barra 
Mansa, Volta Redonda, Pinheiral e 
Rio Claro.

“O cidadão de bem precisa ter 
segurança para sair de casa. O que 
aconteceu em Barra Mansa é inad-
missível. Colocamos nosso man-
dato à disposição para auxiliar 
as forças de segurança no que for 
necessário, como buscar junto ao 
Governo do Estado o aumento do 
efetivo do 28º Batalhão de Polícia 
Militar, cobrando ainda mais con-
cursos públicos para polícia mili-
tar”, destacou Jari.

Segundo deputado, o tenente-co-
ronel Sardemberg ainda apresentou 
novas medidas que serão adotadas 
pela Polícia Militar para garantir 

o aumento da segurança em Barra 
Mansa, como a ocupação por poli-
ciais de áreas dominadas pelo tráfico 
de drogas.

“Ainda apresentei ao comandante 
nossa Indicação Legislativa, aprova-
da em 2024, para a implantação de 
um Batalhão de Polícia Militar ex-
clusivo para atender Barra Mansa, 
garantindo assim maior efetividade 
das ações da corporação. Barra Man-
sa cresceu muito e preciso de um 
batalhão exclusivo”, acrescentou o 
parlamentar.

Jari também destinou quase R$ 
500 mil em emendas impositivas 
para auxiliar a segurança pública de 
Barra Mansa, como para a adequação 
do espaço para novas instalações da 
2ªCia do 28º BPM, que fica na ci-
dade, e para a compra de um veícu-
lo tipo trailer para ser utilizado pela 
corporação na cidade.


